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Канадцы не знают,  

сколько зарабатывает Трюдо

     Согласно опросу, проведённому компанией 
Research Co, большинство канадцев не знают, 
сколько зарабатывает Джастин Трюдо на 
посту премьер-министра. Из 1 000 опрошен-
ных канадцев только 18 процентов правильно 
ответили, что премьер-министр зарабатывает 
от $301 000 до $400 000 в год. В этом году зар-
плата Трюдо составляет $379 000. 
     Сорок два процента людей считали, что го-
довой доход премьер-министра составляет 
менее $301 000, а 24 процента полагали, что 
Трюдо зарабатывает более $400 000 в год. 
     «Только девять процентов голосовавших на 
последних федеральных выборах за либера-
лов считают, что зарплата премьер-министра 
превышает $500 000 в год, – сообщил прези-
дент компании Research Co. Марио Кансеко 
(Mario Canseco) в пресс-релизе. – Эта доля 

выше среди тех, кто поддерживал консервато-
ров -17 процентов и новых демократов – 19 
процентов». 
     Узнав о годовом вознаграждении премьер-
министра, 41 процент опрошенных назвали 
его зарплату слишком большой, а 47 процен-
тов сочли её «примерно правильной». Более 
половины (52 процента) жителей Саскачевана 
и Манитобы считают зарплату премьер-мини-
стра слишком высокой. 
     В Альберте людей такого же мнения чуть 
меньше – 51 процент. В Онтарио считающих 
заработок Трюдо чрезмерно большим всего 39 
процентов. И 35 процентов опрошенных в Кве-
беке сказали, что деньги, которые премьер-
министр зарабатывает каждый год, слишком 
велики.

Альберта запускает очередной 

этап своей кампании  

     В прошлый понедельник был запущен оче-
редной этап кампании правительства провин-
ции "Alberta is Calling" , в рамках которой будут 
предприниматься попытки привлечь работни-
ков из северных и юго-западных районов Он-
тарио и Maritimes. 
     "Почти в каждом секторе Альберты нужны 
люди для заполнения рабочих мест", - сказал 
министр занятости, экономики и развития Се-
вера Альберты Брайан Жан. 
     По его словам, кампания стоимостью 5 
миллионов долларов будет включать в себя 
рекламу на различных носителях, включая 

транзитные рекламные объявления и реклам-
ные щиты. 
      Жан сказал, что на данном этапе кампании 
"Alberta is Calling" основное внимание уде-
ляется местам, где требуются квалифициро-
ванные работники, и где наблюдается высокий 
уровень безработицы и неполная занятость. В 
частности, правительство провинции заявило, 
что оно нацелено на Сент-Джонс, Шарлоттаун, 
Монктон, Сент-Джон и Галифакс. А если гово-
рить об Онтарио, это Гамильтон, Лондон, 
Виндзор, Садбери, Солт-Сте-Мари, Норт-Бей, 
Чатем, Тимминс и Корнуолл. 

     Канадцы, с нетерпением ожидающие воз-
вращения ностальгических универмагов, 
будут рады услышать, что первые магазины 
Zellers откроются в Онтарио и Альберте на 
следующей неделе. 
     Они появятся в торговых центрах Burlington 
Mall, Erin Mills Town Centre и Scarborough Town 
Centre в Большом Торонто, и в шести других 
местах провинции Онтарио, включая White 
Oaks Mall в Лондоне, Pen Centre Shopping 
Plaza в Сент-Катарине, Cambridge Centre в 
Кембридже, Rideau Centre и St. Laurent Center 
в Оттаве, а также Cataraqui Town Centre в 
Кингстоне. 
     В Альберте эти магазины откроются в тор-

говых центрах Kingsway Garden Mall в Эдмон-
тоне, а также Medicine Hat Mall и Sunridge Mall 
в Калгари. Кроме того, 23 марта компания 
вновь запустит онлайн-платформу 
«Zellers.ca». 
     «Мы знаем, что покупатели в Канаде умны 
и подкованы и они ищут в приобретаемых то-
варах хорошую цену и одновременно эстетику. 
Вместо ограниченных по времени распродаж 
покупатели Zellers будут получать лучшую 
цену каждый день», – обещает Hudson’s Bay, 
материнская компания Zellers. 
     В конечном итоге по всей стране будет от-
крыто 25 магазинов.

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com,canrusnews.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 6 АПРЕЛЯ

Долгожданные магазины Zellers 

открываются на этой неделе

Канада отменяет тесты на COVID 

для прибывающих из Китая

     Новый анализ почти миллиарда тарифов 
на авиабилеты показал, что если правильно 
выбрать время для покупки билета, то можно 
хорошо сэкономить. По данным туристиче-
ского онлайн-агентства CheapAir, оптимальное 
время для бронирования авиабилетов по 
самым выгодным ценам в Северной Америке 
в 2023 году — от 1,5 до 5,5 месяцев до вылета. 
Это раньше, чем в предыдущие годы, благо-
даря идеальному шторму из высокого спроса 
на путешествия, нехватки персонала и не-
предсказуемых цен на топливо. Эти факторы 
заставляют цены на авиабилеты взлетать и 
падать, как в турбулентном полете. На самом 
деле, с момента поступления билета в про-
дажу курс может меняться в среднем 49 раз 
(на $58 за одно изменение). 
     Несмотря на эти колебания, ясно одно: день 
недели, в который вы путешествуете, имеет 

наибольшее значение с точки зрения стоимо-
сти. В отчете говорится, что рейсы в середине 
недели, как правило, самые выгодные, и путе-
шественникам рекомендуется учитывать это 
при бронировании 
     Среда — самый дешевый день недели для 
перелета, в среднем экономия составляет 
$136 по сравнению с самым дорогим днем — 
воскресеньем. Вторник — второй по деше-
визне. Если говорить о колебаниях цен по ме-
сяцам, то начало года, как правило, более 
доступно. 
     Самые низкие цены на перелеты предла-
гаются в феврале, за ним следует январь. 
Самые дорогие месяцы — декабрь и июль. 
Если вы решите лететь в феврале, а не в де-
кабре, вы сможете сэкономить в среднем 
$155. 

Канада поддержит противовоздушную 

оборону Украины

     Канада отправит около 8 000 артиллерий-
ских боеприпасов и дюжину ракет для под-
держки противовоздушной обороны Украины. 
     Сделано это будет в рамках очередного па-
кета военной помощи Оттавы Киеву, говорится 
в заявлении министерства обороны Канады, 
опубликованном в среду. 
      Канада также предоставит Украине более 
1 800 учебных боеприпасов для танков Leop-
ard 1, переданных Германией, Данией и Ни-

дерландами. 
      Правительство Трюдо, одного из самых 
ярых международных сторонников Украины, 
выделило Киеву более $1 миллиарда в каче-
стве военной помощи. 
     Канада уже объявила о передаче восьми 
танков Leopard- 2, которые, как ожидается, 
будут доставлены в Украину в ближайшие не-
дели, сообщили в министерстве.

Когда выгоднеепокупать  

авиабилеты в Канаде  

    Начиная с пятницы, 17 марта, правитель-
ство Канады отменяет требование об обяза-
тельном тестировании на COVID-19 для всех 
прибывающих в Канаду из Китая, Гонконга или 
Макао. Обязательное тестирование для них 
было введено в январе после того, как Китай 
отменил ограничения, действовавшие с на-
чала пандемии, что привело к вспышке вируса 
по всей стране. Канадское правительство за-
явило тогда, что оно обеспокоено резким уве-
личением числа случаев заболевания 
COVID-19 в Китае, а также отсутствием дан-
ных о потенциальных новых вариантах. 
     В то время агентство общественного здра-
воохранения Канады сообщило, что требова-
ние о проведении тестов будет действовать по 

крайней мере до 5 апреля. 
     «С тех пор как в январе 2023 года Канада и 
другие страны ввели временные пограничные 
меры, данные из Китая, других стран и отбор 
проб сточных вод, проведённый в Канаде, не 
выявили никаких новых вариантов, вызываю-
щих беспокойство», – говорится в заявлении 
канадских чиновников. 
     Ужесточение пограничных ограничений для 
приезжающих из Китая вызвало критику со 
стороны некоторых экспертов по инфекцион-
ным заболеваниям, которые утверждали, что 
это мало поможет остановить глобальное рас-
пространение вируса, а только усилит антики-
тайскую дискриминацию. 

В Альберте всех полицейских 

обяжут носить камеры на теле

  В попытке повысить прозрачность действий 
полиции и доверие к ней, правительство Аль-
берты пообещало обязать всех сотрудников 
правоохранительных органов носить камеры 
на теле. Пока неясно, сколько это будет стоить 
и когда это произойдет, но министр обще-
ственной безопасности и чрезвычайных ситуа-
ций провинции сообщил, что правительство 
создало рабочую группу, которая изучает де-
тали. 
     Камеры будут крепиться на груди или на го-
лове полицейских и будут иметь микрофоны и 
внутреннее хранилище данных. Альберта ста-
нет первой провинцией, где камеры будут обя-
зательны для всех полицейских. 
     В апреле 2019 года в Калгари начали ис-

пользовать носимые на теле камеры все со-
трудники патрульной службы и дорожной сек-
ции, а также некоторые сотрудники на 
передовой. 
     Начальник полицейской службы Камроуза 
Дин ЛаГрандж сказал, что автомобильная ви-
деосъемка уже используется у них. Он привет-
ствовал это объявление как "шаг вперед". 
     В ходе этого процесса провинция также 
будет сотрудничать с комиссаром по вопросам 
конфиденциальности. По данным трехлетнего 
исследования, проведенного в 2014 году в Эд-
монтоне, стоимость камер составляет 1000 
долларов каждая, а также "очень значитель-
ные расходы" на обработку данных. 

Лидер канадских консерваторов 

хочет ускорить получение  

лицензий для врачей и медсестер

     Лидер консерваторов Пьер Пуальевр 
(Pierre Poilievre – на фото) предлагает прово-
дить стандартизированное тестирование по 
всей стране, что ускорит получение лицензий 
для врачей и медсестёр. 
      Как утверждает Пуальевр, предложенный 
им стандарт тестирования позволит квалифи-
цированным медицинским работникам, кото-
рые добровольно примут участие в 
программе, работать в любой провинции или 
территории. 
      Прелагаемая им модель, позволяющая 
специалистам пройти тест и получить ответ в 
течение 60 дней, позволит решить проблему 
нехватки в Канаде специалистов в области 
здравоохранения, таких как семейные врачи и 

работники «скорой помощи», уверен он. 
     Согласно существующей ныне системе ли-
цензирования, каждая провинция и террито-
рия имеет свои собственные процедуры и 
стандарты для получения лицензии врача или 
медсестры. 
      Это, говорит Пуальевр, означает, что спе-
циалисты из одной провинции не всегда могут 
работать в другом регионе, а новые иммиг-
ранты тоже сталкиваются с трудностями при 
получении необходимых разрешений. 
      «Если бы все врачи, которые сегодня на-
ходятся в Канаде, но обучались за рубежом, 
работали в нашей системе здравоохранения, 
мы могли бы сократить нехватку докторов 
вдвое», – заключил он.

Канадцы мрачно смотрят  

на экономику и личные финансы

Кучи отходов: США увеличивают 

объем поставок фекалий в Канаду

     Компания из штата Мэн, имеющая избыток 
отходов жизнедеятельности человека, уве-
личивает объемы поставок в Нью-Брансуик. 
Компания Casella Waste Systems подтвер-
дила, что она отправляет больше фекалий со 
своего большого полигона к северу от Бангора 
через границу и в эту провинцию.  
     Правительство Нью-Брансуика, по всей ви-
димости, не знало об увеличении объема по-
ставок, когда к нему обратились за 
комментариями. 
     Представитель департамента окружающей 

среды Энн Муерс сказала, что компания En-
virem Organics из Фредериктона является 
единственной компанией в провинции, имею-
щей лицензию на импорт биомусора, и делает 
это "в течение нескольких лет".  
      По ее словам, в 2022 году компания им-
портировала 13 400 тонн из штатов Мэн и 
Новая Шотландия. Но Casella перевозит го-
раздо больше, чем это количество, согласно 
письму компании. Она ежемесячно отправ-
ляет в Нью-Брансуик 3 600 тонн фекалий из 
штата Мэн - около 130 грузовиков.

Реклама в газете “Колесо”: 
 403-890-5260

     Относительно новые данные по отслежи-
ванию отношения канадцев к экономике и лич-
ным финансам, рисуют довольно мрачную 
картину – люди озабочены нехваткой денег. В 
марте 2023 года индекс Canadian Maru House-
hold Outlook снизился на два пункта, вернув-
шись к уровню октября 2022 года, что 
соответствует самому низкому рейтингу с мо-
мента начала отслеживания индекса в апреле 
2021 года. Новый опрос показал: большинство 
канадцев (66 процентов) считают, что состоя-
ние экономики находится на неправильном 
пути. И только 34 процента полагают, что она 
движется в правильном направлении. 

       И это только верхушка айсберга плохих 
новостей. Всё меньше канадцев считают, что 
их личные финансовые дела улучшились за 
последний месяц, и у них будет достаточно 
денег и сбережений на будущее. В случае не-
предвиденных расходов, всё меньшее число 
канадцев считают, что их сбережений хватит 
не более, чем на пару месяцев. 
     В опросе прозвучала только одна позитив-
ная нота: по сравнению с прошлым месяцем 
меньше канадцев считают, что потеряют ра-
боту или будут уволены по причине закрытия 
бизнеса. 

Присяга, принимаемая иммигрантами 

онлайн, обесценивает традицию

     Депутат-консерватор Том Кмиец (Tom 
Kmiec), критик по вопросам иммиграции, 
утверждает, что предложение позволить 
людям получать гражданство Канады одним 
щелчком мыши обесценивает особый момент 
в жизни новоприбывших. Федеральное прави-
тельство просит прокомментировать план, ко-
торый позволит людям принимать клятву 
гражданства онлайн, а не посещать офици-
альную церемонию. 
     Том Кмиец полагает, что эти церемонии яв-
ляются важным событием для таких людей, 
как он, не родившихся канадцами, и не сле-

дует умалять эту традицию, чтобы решить 
проблему административную проблему, свя-
занную с большим количеством накопившихся 
в системе заявлений на получение граждан-
ства. Министр иммиграции Шон Фрейзер 
(Sean Fraser) впервые выдвинул эту идею в 
январе 2022 года в качестве способа ускорить 
процесс рассмотрения заявок. 
     Прокомментировать это предложение все 
желающие могут на сайте министерства им-
миграции. Приём комментариев заканчива-
ется 27 марта. Если изменения будут 
одобрены, они вступят в силу уже в июне.
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     Крах Silicon Valley Bank (SVB) вызвал у 
некоторых инвесторов опасения относительно 
потенциальных рисков для канадских банков, 
однако аналитик Майк Ризванович из Keefe, 
Bruyette & Woods считает, что канадские банки 
надёжно изолированы от последствий. По его 
мнению, национальные банки преимуще-

ственно защищены от трудностей, спровоци-
ровавших крах указанного банка в США. 
     «В контексте канадского банка, во-первых, 
стоит помнить о диверсификации, которая на-
дёжно создаёт все необходимые условия для 
того, чтобы банк не оказался в подобной си-
туации. Во-вторых, канадские банки не имели 
такого резкого увеличения активности, как не-
которые банки в США», – объясняет Ризвано-
вич. 
    По его словам, три важных фактора обес-
печивают подушку безопасности для канад-
ских банков: крупная диверсифицированная 
база клиентов с меньшим вовлечением в тех-
нологические сектора, практическое отсут-
ствие массового изъятия вкладов в Канаде и 
более высокий коэффициент кредиты-депо-
зиты. 

     «Иными словами, меньше горячих денег 
приходит в канадский банковский сектор, чем 
то, что мы видим в случае некоторых неболь-
ших региональных американских лендеров, 
крайне сфокусированных на особой нише кре-
дитного рынка внутри рынка депозитов», – го-
ворит он, добавляя, что канадские банки, как 
правило, более консервативные. Снижения 

стоимости ценных бумаг в шести крупнейших 
канадских банках, связанные с Silicon Valley 
Bank, были бы «безосновательными», считает 
Ризванович. 
     Тем не менее стоимость ценных бумаг в 
шести крупнейших канадских банках действи-
тельно сократилась утром в понедельник. В 
случае Банка Монреаля, к примеру, снижение 
в какой-то момент составило около 5%. Ка-
надский банковский сектор не сталкивается со 
значительными рисками, связанными с его де-
позитной базой, которая остаётся «хорошо ди-
версифицированной во всех индустриях», 
утверждает Ризванович. 
    Вдобавок, объем кредитования технологи-
ческой индустрии среди крупных канадских 
банков ниже, заявляет он. 
 

 
     Согласно данным недавнего опроса, про-
ведённого  компанией Research Co, большин-
ство канадцев поддерживают восстановление 
смертной казни за убийство. Такого мнения 
придерживаются 54% респондентов, что на 
три пункта больше, чем в аналогичном 
опросе, проведённом в феврале 2022 года. 

     Жители Альберты чаще выступают за 
смертную казнь – там таких 62%. Поддержка 
этой меры в Саскачеване и Манитобе также 
высока – 60%, в Онтарио и Британской Колум-
бии поменьше – 58% считают так же. Более 
половины (55%) жителей атлантической части 
Канады и 43% квебекцев приветствуют воз-
вращение смертной казни. 
     «Почти трое из пяти канадцев в возрасте 
55 лет и старше (59%, рост на четыре пункта) 
не против восстановления смертной казни, – 
отметил президент Research Co Марио Кан-
секо (Mario Canseco) в пресс-релизе. – Пока-
затели немного ниже среди 35-54-летних 
(54%, рост на три пункта) и 18-34-летних (50% 
процентов, рост на три пункта)». 
     Среди сторонников консерваторов наиболь-
шее число поддерживающих высшую меру на-
казания – 71% (рост на восемь пунктов), среди 

тех, кто голосовал за новых демократов и ли-
бералов таких (48% (снижение на один пункт). 
Большинство канадцев (58%) считают, что 
казнь иногда уместна, – это на четыре пункта 
больше, чем в прошлом году. 
     Согласно данным, 66% респондентов, вы-
ступающих против возвращения такого нака-
зания, беспокоит возможность того, что 

человек может быть ошибочно осуждён и каз-
нён. Большинство сторонников смертной 
казни (57%) считают, что она послужит сдер-
живающим фактором для потенциальных 
убийц, а 55% полагают, что она соответствует 
преступлению, поскольку осужденный убийца 
лишил жизни человека. Почти более поло-
вины респондентов (51 процент) считают, что 
смертная казнь сэкономит деньги налогопла-
тельщиков по сравнению с расходами, связан-
ными с содержанием осуждённого за 
решёткой. 
     Смертная казнь в Канаде была отменена в 
1976 году, но и до этого федеральные прави-
тельства регулярно заменяли смертные при-
говоры пожизненным заключением. 
Последние смертные приговоры в Канаде 
были приведены в исполнение в 1962 году. 
 

Большинство канадцев  
поддерживают смертную казнь 

для убийц
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     Жители Канады могут заметить, что их 
следующий поход в винный магазин обой-
дется им дороже, чем обычно. 
     С 1 апреля вступает в силу ежегодный 
акциз федерального правительства, повы-
шающий цены на пиво, вино и крепкие спирт-
ные напитки чуть более чем на 6%. Некоторые 
производители и потребители надеются, что 

налог удастся остановить до того, как он всту-
пит в силу. По данным Canadian Taxpayers 
Federation (CTF), налоги уже составляют 50 % 
от стоимости пива, 65 % от стоимости вина и 
75 % от стоимости крепких напитков. 
      «Канадцы уже платят достаточно налогов, 
более чем достаточно, каждый раз, когда вы 
покупаете пинту пива», — сказал Франко Тер-
раццано, федеральный директор CTF. 
     CTF призывает федеральное правитель-
ство отказаться от повышения налога на алко-
голь. Терраццано отметил, что повышение цен 
вступит в силу в тот же день, когда члены пар-
ламента и премьер-министр Джастин Трюдо 
получат повышение. 
     Beer Canada, организация, представляю-
щая интересы пивоваренных компаний, счи-
тает, что ещё есть время остановить 

повышение налога на алкоголь, когда 28 
марта будет представлен федеральный бюд-
жет. 
     Лидер федеральных консерваторов и 
лидер официальной оппозиции Пьер Пуаль-
евр заявил, что консерваторы считают, что 
сейчас самое неподходящее время для повы-
шения налогов.  Затем добавил, что заплани-
рованное повышение налогов на алкоголь 

должно быть отменено. Даже некоторые либе-
ральные члены парламента заявили, что слы-
шат от своих избирателей, что повышение 
налогов должно быть остановлено или, по 
крайней мере, снижено. 
     Питер Фрагискатос, либеральный член пар-
ламента от северного центра Лондона, согла-
сен со снижением налога на алкоголь. Если 
налог все же будет введён пострадают пабы и 
рестораны, поскольку они продолжают пы-
таться финансово восстановиться после пан-
демии. 
    Даже если налог не будет введён, цены на 
пиво, вино и ликёры все равно, скорее всего, 
вырастут из-за расходов на транспортировку, 
энергию и упаковку. По данным Beer Canada, 
в 2023 году цены на пиво могут вырасти ещё 
на 10 %.

Канадские банки защищены  
от последствий краха  

американского Silicon Valley Bank

 
     В воскресенье, 12 марта,  утром нам при-
шлось вставать на час раньше в связи с пере-
ходом на летнее время. Но так ли все просто? 
Врачи выступают против ежегодного измене-
ния времени – летнее в Канаде начинается 12 
марта 2023 года и заканчивается 5 ноября 
2023 года. Доктора заметили, что с переходом 
на летнее время увеличивается число сердеч-
ных приступов. 

     Исследование, проведенное в 2020 году, 
выявило изменения в состоянии людей, кото-
рые учёные назвали пагубными послед-
ствиями для здоровья, включая частоту 
острого инфаркта миокарда и увеличение слу-
чаев ишемического инсульта после перехода 
на летнее время. Специалисты по сну и экс-
перты в области здравоохранения указывают 
на относительно простую проблему: переход 
на летнее время увеличивает воздействие 
света, и людям может быть сложнее заснуть, 
что приводит к целому ряду проблем. Амери-
канская академия медицины сна (The Ameri-
can Academy for Sleep Medicine – AASM), 
затронув тему ежегодного перехода на летнее 

время, также связала это с увеличением 
числа сердечно-сосудистых проблем, рас-
стройств настроения и автомобильных ава-
рий. 
     Провинция Онтарио ещё в 2020 году при-
няла законопроект о постоянном переходе на 
летнее время, но с тех пор об этом практиче-
ски ничего не было слышно. В прошлом году 
Сенат США единогласно проголосовал за по-
стоянный переход на летнее время, но этот за-

конопроект застрял в Палате представителей. 
Но на позапрошлой неделе группа сенаторов 
от обеих партий вновь представила этот зако-
нопроект. Если он на этот раз пройдёт через 
Сенат и Палату представителей, переход на 
летнее время в эти выходные станет послед-
ним в Соединённых Штатах. Канадские про-
винции, возможно, последуют этому примеру. 
      Сторонники перехода на постоянное лет-
нее время утверждают, что это приведёт к 
уменьшению количества автомобильных ава-
рий и улучшению здоровья. Те, кто против, го-
ворят, что в декабре и январе по утрам будет 
слишком темно. 

В Канаде подорожает алкоголь: 
можно ли остановить рост цен?

      
     После рекордно жаркого прошлогоднего 
лета Канаду может ожидать ещё один паля-
щий сезон, предсказывает долгосрочный про-
гноз от Farmer’s Almanac. В отчёте этого 
издания говорится, что в большинстве регио-
нов Канады установится неумолимая жара, 
особенно в конце июня и в начале сентября. 
Температура воздуха в некоторых регионах 
достигнет 32 градусов. 

     В прериях могут наблюдаться весьма вы-
сокие температуры с количеством осадков 
выше среднего, а в Квебеке ожидается паля-
щий зной и более сухая погода, чем обычно. 
     В Онтарио, скорее всего, будет более влаж-
ное и промозглое лето, в Британской Колум-
бии и атлантических регионах сухое, 
говорится в альманахе. 
     Кроме того, Farmer’s Almanac ожидает, что 
в центральных районах Канады, включая пре-
рии, Скалистые горы и Великие озера, количе-

ство осадков будет выше нормы. 
      Хотя прогноз является предварительным, 
старший метеоролог агентства Environment 
Canada Дэвид Филлипс (David Phillips) говорит, 
что он соответствует все более жарким темпе-
ратурам в Канаде за последние 20 лет. По-
следствия изменения климата создают новую 
норму летней погоды, напоминает Филлипс. 
     «Канада – вторая по уровню холода страна 
в мире, но в последние годы наше лето стало 

теплее, мир стал теплее, повсюду началась 
летняя лихорадка», – отметил Филлипс в ин-
тервью телеканалу CTVNews. 
     Агентство Environment Canada опубликует 
свой собственный прогноз на лето в конце 
мая. По словам Филлипса, согласно предва-
рительному прогнозу, оно на большей части 
страны окажется теплее нормы, за исключе-
нием западной части Нунавута и некоторых 
арктических островов в Северо-Западных тер-
риториях, где температура будет ниже нормы. 

Канадцы перешли на летнее 
время. Врачи предупреждают  
о последствиях для здоровья
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     Для некоторых жителей Канады в 2023 
году минимальная зарплата в провинции или 
территории, где они проживают, будет уве-
личена, что обеспечит прибавку к их доходам. 
В некоторых провинциях даже произойдет 
многократное повышение минимальной зара-
ботной платы в течение 2023 года. 
     Ниже приведена информация о том, в каких 
провинциях Канады будет и не будет повы-
шена минимальная заработная плата в 2023 

году, согласно данным правительства Канады: 
Повышение заработной платы в 2023 году 
     В Нью-Брансуике с 1 апреля минимальная 
заработная плата увеличится до $14,75 в час. 
     В Юконе с 1 апреля минимальная заработ-
ная плата увеличится до $16,77 в час. 
     В Манитобе произойдет два повышения ми-
нимальной заработной платы: с 1 апреля она 
поднимется до $14,15 в час, а с 1 октября — 
до $15. 
     В Ньюфаундленде и Лабрадоре будет 
дважды повышена минимальная заработная 
плата: до $14,50 в час с 1 апреля и до $15 с 1 
октября. 
     В Новой Шотландии также произойдет два 
повышения минимальной заработной платы: 
до $14,50 в час с 1 апреля и до $15 с 1 ок-
тября.    
     На острове Принца Эдуарда минимальная 
заработная плата будет повышена до $15 в 
час с 1 октября. 

     В Саскачеване с 1 октября минимальная 
заработная плата увеличится до $14 в час. 
 

Не будет повышения заработной 
платы в 2023 году 

 
      Альберта не будет повышать минимальную 
заработную плату. В последний раз провинция 
сделала это 26 июня 2019 года до $15 в час. 
     Северо-западные территории не будут по-
вышать минимальную заработную плату, в по-

следний раз это было сделано 21 сентября 
2021 года до $15,20 в час. 
     Нунавут не будет повышать минимальную 
заработную плату, в последний раз это было 
сделано 1 апреля 2020 года до $16 в час. 
     Онтарио также не будет повышать мини-
мальную заработную плату, последний раз это 
было сделано 1 октября 2022 года до $15,50 в 
час. 
     Британская Колумбия не будет повышать 
минимальную заработную плату, в последний 
раз сделав это 1 июня 2022 года, до $15,65 в 
час. 
     Квебек не будет повышать минимальную 
заработную плату, последний раз это было 
сделано 1 мая 2022 года до $14,25 в час. 
     Федеральная минимальная заработная 
плата в последний раз повышалась с $0,55 до 
$15,55 в час 1 апреля 2022 года и будет повы-
шена еще раз до $16,65 1 апреля 2023 года. 
 

Провинции, где минимальная  
зарплата в 2023 году будет увеличена

Канаду, возможно, ожидает  
ещё одно жаркое лето
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Каковы различия и преимуще-
ства обучения в Канаде и США? 
  
     В Канаде и Соединенных Штатах 
насчитывается около 1,57 млн. иностран-
ных студентов, и еще десятки тысяч еже-
годно въезжают в Северную Америку в 
поисках качественного высшего образо-
вания. 
      Многим студентам предстоит принять 
решение об обучении в США или Канаде. 
Хотя эти две страны сопоставимы по ка-
честву образования и возможностям тру-
доустройства после окончания учебы, 
существуют ключевые различия в оплате 
за обучение, финансовой помощи и воз-
можностях иммиграции после окончания 
учебы, благодаря которым Канада полу-
чает больше похвалы. 
 
Качество образования 
 
     Хотя качество образования часто за-
висит от конкретных учебных заведений 
(и программ обучения), есть заметные 
сравнения, которые можно провести 
между высшим образованием в Канаде и 
США. 
     В 2023 году QS (международно при-
знанное аналитическое агент-
ство в сфере высшего 
образования) составило рейтинг 
лучших студенческих городов 
мира. Канада заняла три из 20 
первых мест (Монреаль, Торонто и Ван-
кувер), а США — два (Бостон и Нью-
Йорк). В целом это свидетельствует о 
равномерности качества образования в 
обеих странах. 
      Но что происходит, когда мы рассмат-
риваем данные по каждой стране? 
     Недавний опрос, проведенный IDP (In-
ternational Development Project) — между-
народной образовательной 
организацией, специализирующейся на 
трудоустройстве студентов в Канаде, Ав-
стралии и США — показал, что Канада в 
подавляющем большинстве случаев яв-
ляется наиболее предпочтительным на-
правлением обучения среди 
иностранных студентов: 27% респонден-
тов выбирают Канаду. Для сравнения, 
только 15% респондентов выбрали США, 
которые заняли четвертое место, уступая 
Австралии и Соединенному Королевству 
(U.K.) соответственно. 
      Если качество образования во многом 
схоже, существуют ли другие причины, 
по которым иностранные студенты от-
дают предпочтение Канаде, а не США? 
 
Стоимость 
 
Стоимость обучения является огромным 
фактором при выборе места учебы за ру-
бежом. В США средняя стоимость обуче-
ния составляет от $20 000 до $60 000, в 
зависимости от того, в каком учебном за-

ведении учится студент — государствен-
ном или частном, а также от того, на 
каком уровне он учится. 
     И наоборот, средняя стоимость выс-
шего образования в Канаде составляет 
от С$20 000 до С$40 000 — опять же в 
зависимости от учебного заведения и 
уровня обучения. Обратите внимание, 
однако, на разницу в валюте. Более бла-
гоприятный курс канадского доллара де-
лает Канаду привлекательным 
направлением для иностранных студен-
тов, особенно по сравнению с США. 

 
Финансовая помощь 
 
     Иностранные студенты также могут 
обратить внимание на наличие стипен-
дий и пособий. Хотя в США существуют 
стипендии для иностранных студентов, 
финансируемые государством и конкрет-
ными учебными заведениями, федераль-
ных программ финансовой помощи для 
иностранных студентов не существует. 
Иностранные студенты в США также 
имеют право на получение студенческих 
кредитов, хотя им потребуется кредито-
способный поручитель, являющийся 
гражданином или постоянным жителем 
США. 
      Между тем, в Канаде существуют сти-
пендии для иностранных студентов на 
университетском, провинциальном и фе-
деральном уровнях, получить которые 
зачастую гораздо проще, чем аналогич-
ные программы в США. Кроме того, ино-
странные студенты могут брать кредиты 
на тех же условиях и с теми же графи-
ками погашения, что и граждане и посто-
янные жители Канады. 
 
Возможности трудоустрой-
ства для иностранных сту-
дентов 
 
     Результаты трудоустройства были в 

основном одинаковыми для иностранных 
студентов как в Канаде, так и в США, с 
некоторыми различиями. 
Например, исследование в США, прове-
денное World Education News + Review 
(WENR), показало, что 62% из 1095 ино-
странных выпускников-респондентов 
нашли работу на полный рабочий день 
после окончания учебы. Национальное 
бюро экономических исследований также 
обнаружило, что примерно 23% выпуск-
ников магистратуры нашли работу в 
штате, где они учились. 

     Для сравнения, исследование 2022 
года, проведенное Статистическим 
управлением Канады, показало, что 73% 
иностранных выпускников всех уровней 
устроились на работу с полной заня-
тостью. 
     Таким образом, несмотря на то, что в 
Канаде на порядок выше доля иностран-
ных выпускников в рабочей силе, резуль-
таты трудоустройства в целом 
сопоставимы. 
 
Варианты иммиграции 
 
     Однако работа для многих — это не 
только средство финансовой безопасно-
сти, но и путь к иммиграции на посто-
янное место жительства. 
     В то время как получить грин-карту на 
ПМЖ в США может быть непросто, ино-
странным студентам в Канаде гораздо 
проще остаться — у них есть четкие пути 
к ПМЖ после окончания учебы. 
     В США путь к получению грин-карты 
после окончания учебы в качестве ино-
странного студента обычно включает 
один из трех путей: 
• подать заявление в качестве рабочего-
иммигранта (экономического иммиг-
ранта) по одной из пяти 
«привилегированных» категорий, или са-
мому подать заявление в качестве чело-
века с экстраординарными 

способностями; 
• подать заявление в качестве инве-
стора-иммигранта; 
• подать заявление как 
супруг/супруга/жених гражданина США. 
     Хотя существует множество вариан-
тов, которыми могут воспользоваться 
иностранные студенты, чтобы временно 
продлить свое пребывание в США в ка-
честве иностранных работников, суще-
ствует меньше путей для получения 
грин-карты впоследствии. 
     Следует отметить, что общее количе-
ство экономических иммигрантов, имею-
щих право на получение грин-карты, 
составляет всего 140 000 человек в год 
(для всех трех потоков «предпочтений»), 
причем супруги и дети одобренных им-
мигрантов также учитываются в этом 
числе. Фактическое число иммигрантов, 
принятых в этот поток, обычно меньше 
заявленного максимума. 
     Между тем, в Канаде иммиграция ино-
странных студентов, как правило, на-
много проще. Студенты, обучавшиеся по 
соответствующей программе (минимум 
один год) в уполномоченном учебном за-
ведении (DLI), могут подать заявление на 
получение разрешения на работу после 
окончания аспирантуры (PGWP). 
     Это открытое разрешение на работу, 
которое позволяет выпускникам работать 

в большинстве отраслей и практи-
чески у любого работодателя. 
После получения как минимум од-
ного года опыта работы в Канаде 
иностранные студенты могут вос-
пользоваться любым из следующих 

путей получения PR: 
1. Express Entry — в частности, про-
грамма Canadian Experience Class (CEC), 
которая предназначена для получения 
статуса постоянного жителя Канады но-
воприбывшими студентами с опытом ра-
боты в Канаде; 
2. программа провинциальных кандида-
тов (Provincial Nominee Program), которая 
позволяет конкретным провинциям на-
значать иммигрантов для поселения в 
своей провинции, причем провинции 
часто имеют специальные потоки для 
иностранных выпускников; 
3. иммиграция в Квебек (которая дей-
ствует независимо), включая программу 
«Квебекский опыт», предназначенную 
для новых иммигрантов, имеющих опыт 
работы и образования в Квебеке; 
4. супружеское спонсорство для нович-
ков, вступивших в брак с гражданином 
или постоянным жителем Канады. 
     Эти иммиграционные возможности в 
сочетании с аккредитованными на меж-
дународном уровне учебными заведе-
ниями, выгодными ценами, 
многочисленными вариантами финансо-
вой помощи и положительными результа-
тами трудовой деятельности сделали 
Канаду одним из самых востребованных 
направлений международного образова-
ния. 
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     По данным Канадской Ипотечной и 
Жилищной Корпорации (Canadian Real 
Estate Association – CREA), националь-
ные продажи недвижимости в феврале 
выросли на 2.3% по сравнению с преды-
дущим месяцем, несмотря на снижение 
предложения (числа новых листингов) по 
всей стране. В то же время, годовое 
сравнение показывает снижение продаж 
на 40%. Годом ранее процентные ставки 
оставались ещё низкими, и активность 
на рынке недвижимости продолжалась в 
бешенном темпе. 

     Однако февральские результаты всё 
же показывают определённое улучшение 
по сравнению с январём, когда активно-
сти оставалась практически без измене-
ний. Средняя стоимость жилья в 
феврале показала месячное снижение 
на 1.1% до $704,300 – это наименьшее 
сокращение за месяц с прошлого марта 
(с учётом сезонных колебаний). 
     По данным CREA, число новых ли-
стингов упало на 7.9% по сравнению с 
январём, а индекс цен на недвижимость 
MLS сократился на 1.1% за месяц и на 

15.8% за год. Глава CREA Джилл Одил 
заявила, что февральские результаты 
показали потенциал для «более силь-
ного рынка», однако она также добавила, 
что состояние рынка в 2023 году про-
яснится как минимум весной. 
     «Хотя мы пока не видим этого в дан-
ных о продажах и листингах, на мой 
взгляд, домовладельцы готовят дома для 
выхода на рынок, а потенциальные поку-
патели оформляют предварительные 
одобрения на получение мортгиджа 
(mortgage pre-approvals)», – указала она. 
      Старший экономист ассоциации Шон 
Кэткарт заявил, что февральские резуль-

таты продолжают показывать сходство с 
2019-ым – последним годом перед пан-
демией COVID-19, с конкурентными 
условиями на рынке и уменьшением ме-
сячных снижений цен. 
      «Сильнейшим сходством был резкий 
спад числа новых листингов (с учётом се-
зонных колебаний)», – добавил он. «Бу-
дущие продавцы, многие из которых 
также будут покупателями, скорее всего, 
ожидают наиболее подходящего мо-
мента, чтобы выставить свою недвижи-
мость на продажу и купить что-то новое». 

     А тем временем, прошел год с пика 
цен на жилье в Канаде: каковы же про-
гнозы экспертов? 
     Канадский рынок жилья подал при-
знаки жизни в феврале после года сни-
жения, но эксперты наблюдают за 
обычно оживленным весенним сезоном, 
чтобы определить, достигла ли коррек-
ция своего дна. Канадская ассоциация 
недвижимости (CREA) сообщила, что 
хотя ежемесячные продажи жилья в фев-
рале снизились на 40 процентов по 
сравнению с тем же месяцем годом 
ранее, продажи фактически выросли на 
2,3 процента по сравнению с январем. 

По данным CREA, это произошло в ос-
новном благодаря росту активности в 
районах Большого Торонто и Ванкувера. 
     Средняя цена продажи по стране в 
прошлом месяце составила 662 437 дол-
ларов, что на 18,9 процента ниже исто-
рического максимума, достигнутого в 
феврале 2022 года - месяца, который 
многие считают пиком роста рынка 
жилья в Канаде. Цены на некоторых рын-
ках Онтарио и Британской Колумбии опу-
стились ниже среднего уровня по стране, 
отметили в CREA, а города, включая Кал-

гари, Реджайну, Саскатун и Сент-Джонс, 
"выделяются как рынки, где цены на 
жилье едва достигли своего пика". 
      Есть также признаки того, что рост 
цен на жилье в стране замедляется. 
CREA использует свой индекс цен на 
жилье (HPI), чтобы выяснить совокупную 
цену на продаваемые дома. Индекс HPI 
показывает, что совокупная цена на 
жилье упала на 15,8 процента по сравне-
нию с годом назад. 
     Данные по продажам за февраль 2023 
года показали, что активность была 
близка к тем же уровням, что и в 2018 и 
2019 годах, заявили в CREA. Эксперты 

отметили, что с конца января, когда Банк 
Канады объявил об условной паузе в по-
вышении процентных ставок, наблюда-
ется подъем активности среди 
покупателей. 
     Однако продавцы еще не вернулись 
на рынок в массовом количестве, что 
влияет на предложение, на которое 
могут претендовать возвращающиеся 
покупатели, и усиливает конкуренцию на 
некоторых рынках, например, в Торонто. 

russianweek.ca, vancouverok.com

Ф е в р а л ь  2 0 2 3 :  п р о д а ж и  ж и л ь я  в  К а н а д е  р а с т у т ,Ф е в р а л ь  2 0 2 3 :  п р о д а ж и  ж и л ь я  в  К а н а д е  р а с т у т ,     
ц е н ы  п о к а з ы в а ю т  н а и м е н ь ш е е  с н и ж е н и е  з а  п о с л е д н и й  г о дц е н ы  п о к а з ы в а ю т  н а и м е н ь ш е е  с н и ж е н и е  з а  п о с л е д н и й  г о д

№ 6(368) 
23 марта 2023 года

Обучение в США и Канаде: отличия и преимущества

недвижимость

A D V E R T I S I N G ,  C L A S S I F I E D  В  ГА З Е Т Е  “ К О Л Е С О ”  -  P H O N E :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0 ,  E - M A I L :  K O L E S O I N F O @ G M A I L . C O M



6 Website: www.webkoleso.com

      
     Немецкий производитель проводит ис-
пытания замаскированного прототипа «зе-
лёного» SUV на Крайнем Севере. 
     Марка Audi входит в состав концерна 
Volkswagen, на сегодняшний день немецкий 
производитель продолжает идти в сторону 
«озеленения» собственного модельного 
ряда. Как Kolesa.ru сообщал ранее, компа-
ния объявила о намерении перейти на раз-
работку исключительно электромобилей 
после 2026 года . Выпускать автомобили с 
двигателями внутреннего сгорания в Ауди 
намерены лишь до 2033-го. 

     В конце прошлого года в Audi офици-
ально подтвердили, что полностью элек-
трический кроссовер Q6 e-tron отправится 
в серийное производство уже в 2023 году. 
Известно, что выпуск этой модели будет на-
лажен на заводе в Ингольштадте (Герма-
ния). О том, что в «зелёном» семействе 
будет пополнение за счёт такой модели, из-
вестно уже не первый год, однако только 
теперь компания решила приоткрыть за-
весу тайны над внешностью новинки. 
     Audi опубликовала фотографии прото-
типа Audi Q6 e-tron, правда, автомобиль 
пока весьма тщательно «спрятан» с помо-

щью маскировочной плёнки: видно разве 
что силуэт, пропорции и часть «пиксель-
ного» рисунка головной оптики, а также не-
полностью оформление задних фонарей.   
Ожидается, что у товарной модели будет 
заглушка серебристого цвета, выполненная 
в узнаваемой форме фирменной решётки 
радиатора. 
     Снимки замаскированного прототипа 
«электрокроссовера»  были сделаны в ходе 
зимних тестов: будущую новинку испыты-
вают в условиях экстремального холода на 
Крайнем Севере. В компании отметили, что 
у Q6 e-tron будет версия с купеобразным ку-
зовом и с прибавкой Sportback к названию. 
     В компании пока ничего не рассказали 
об интерьере будущего кроссовера, однако 
ранее в салон уже успели заглянуть «фото-
шпионы». Судя по тем снимкам, что у Audi 
Q6 e-tron будет виртуальная «приборка» и  
отдельно расположенный тачскрин инфор-
мационно-развлекательной системы, а 
также узкие дефлекторы вентиляции на пе-
редней панели. Ещё кроссовер получит 
такой же руль «с плоским дном», как и у Q4 
e-tron. 
     О «начинке» Audi Q6 e-tron официальной 
информации пока немного. Известно, что 

кроссовер станет первым автомобилем, в 
основу которого ляжет платформа PPE 
(Premium Platform Electric).    Также в ком-
пании рассказали о том, что он получит 
«800-вольтовую электрическую систему», 
«инновационную технологию управления 
аккумуляторами и зарядкой» и «мощные 
электродвигатели» (отдачу производитель 
не уточнил). 
     По предварительным данным, которыми 
поделились в Carscoops.com, Audi Q6 e-tron 
могут оснастить аккумулятором ёмкостью 
около 100 кВт*ч. Кроме того, модель может 
получить двухмоторную установку (по од-
ному электродвигателю на каждой оси), её 
совокупная мощность, вероятно, составит 
476 л.с., а максимальный крутящий момент 
– 800 Нм. Не исключено, что семейство 
расширят за счёт «заряженной» версии RS 
Q6 e-tron, совокупная отдача установки ко-
торого окажется равна 646 л.с. 
     В компании отметили, что Audi Q6 e-tron 
станет «первым в очереди» из более чем 
двадцати новинок бренда, которые тот на-
мерен представить до 2025 года. При этом 
из них примерно половина придётся на пол-
ностью электрические модели.  

На фото: прототип Audi Q6 e-tron 

ч е т ы р е  к о л е с а Новый кроссовер Audi Q6 e-tron  
показался на первых официальных 

снимках

     
     Осенью прошлого года итальянская ком-
пания Pagani Automobili представила новый 
суперкар Utopia, который пришёл на смену 
заслуженной и очень эффектной модели 
Huayra, но списывать Huayra в архив, как 
оказалось, пока рано. 
     Любой суперкар Pagani по умолчанию 
эксклюзивный, поскольку компания Гора-
цио Пагани выпускает всего несколько де-
сятков машин в год и финальная 
конфигурация каждой выбирается заказчи-
ком из бесконечной палитры отделочных 
материалов. Тем не менее даже наивыс-
шем сегменте авторынка, в котором рабо-
тает Pagani, в последние годы растёт спрос 
на абсолютно уникальные автомобили, 
сделанные в единичном экземпляре за 
очень высокую цену. Если представленный 
в 2017 году родстер HP Barchetta на базе 
Zonda был выпущен тиражом три экзем-
пляра, то показанный на прошлой неделе 

Pagani Huayra Dinamica Evo — один во 
всём мире. Имя его заказчика не раскрыва-
ется, но судя по конфигурации указателей 
поворота, клиент проживает в Северной 
Америке. 
     Разработкой штучных машин Pagani за-
нимается подразделение Grandi Compli-
cazioni, некоторые из них никогда не 
показывали широкой публике, а фотогра-
фии Huayra Dinamica Evo итальянская ком-
пания опубликовала на своих страничках в 
соцсетях без какого-либо технического опи-
сания, так что можно только полюбоваться 
дизайном. От двух «регулярных» открытых 
версий суперкара Huayra — Roadster (де-
бютировал в 2017 году) и Roadster BC (де-
бютировал в 2019 году) — Dinamica Evo 
отличается уникальным аэродинамическим 
оперением и особенно скульптурным цент-
ральным воздухозаборником двигателя, на-
поминающим кобру. 
     Судя по выпяченной передней «губе» и 

антикрылу на корме, техническая начинка 
Dinamica Evo позаимствована у Huayra 
Roadster BC, который был выпущен тира-
жом 40 экземпляров (все были проданы 
ещё до премьеры): его 6,0-литровый битур-
бомотор V12 от Mercedes-AMG выдаёт 800 
л.с. и 1050 Нм, разгон до 100 км/ч занимает 
около 3 с, максимальная скорость — 350 
км/ч. 
     Основной коричневый цвет Huayra Di-

namica Evo — прямо скажем, не самый эф-
фектный для штучного суперкара, но облик 
оживляют золотые полосы и передние бо-
ковые канарды в цветах итальянского 
флага. 
     Во сколько обошёлся заказчику уникаль-
ный родстер, можно только гадать: если 
Huayra Roadster BC стоил более 3 млн 
евро, то Dinamica Evo, скорее всего, обо-
шёлся не менее чем в 5 млн евро. 

Pagani Huayra Dinamica Evo:  
уникальный родстер  

с воздухозаборником в виде кобры

   
     За последний год на фоне плохого ин-
вестиционного климата многие автомо-
бильные стартапы потерпели крах, но 
возрождённая британская компания Morris 
Commercial устояла и твёрдо намерена за-
пустить в производство свой электрический 
фургон Morris JE в начале 2024 года. 
Оригинальная британская компания Morris 
Commercial Cars просуществовала с 1924 
по 1975 год, её наиболее известной моде-
лью стал развозной фургончик Morris J-type 
— один из символов возрождения Велико-
британии после Второй мировой войны.      
Простой, компактный и неприхотливый Mor-
ris J-type позволил встать на ноги многим 

частным предпринимателями, а забавная 
внешность сделала его впоследствии куль-
товой моделью и объектом коллекциониро-
вания. 
     В 2017 году энергичная предпринима-
тельница китайского происхождения — док-
тор Кью Ли (Dr Qu Li) — создала в 
Великобритании новую компанию Morris 
Commercial с целью выпуска современных 
электрических фургонов с дизайном в 
стиле Morris J-type, проект получил имя 
Morris JE, его дизайн был презентован в но-
ябре 2019 года, тогда же компания объ-
явила, что в продажу Morris JE поступит в 
конце 2021 года. 
      Пандемия COVID-19 и начавшиеся в 

прошлом году известные геополитические 
события нарушили планы Morris Commer-
cial: ни продажи, ни производство Morris JE 
так и не начались, хотя компания участво-
вала во многих выставках и проявляет за-
видную активность в соцсетях. Сейчас на 
Morris JE можно оформить только предва-
рительный заказ, работает конфигуратор — 
в нём можно настроить под себя не только, 
собственно, фургон Morris JE, но и пикап 
или минивэн на его основе. 
      Сегодня Morris Commercial сообщила, 
что успешно завершила крупный раунд фи-
нансирования, заручившись поддержкой 
инвестиционного фонда Capital for Col-
leagues (C4C) в обмен на часть акций и 
пост представителя C4C в совете директо-
ров. Новая финансовая инъекция позволит 
компании оперативно подготовить Morris JE 
к производству, сертифицировать его и за-
пустить в продажу — первые отгрузки кли-
ентам намечены на начало 2024 года. 
     Сам проект Morris JE с 2019 года никак, 
по сути, не изменился, даже цена прежняя 
и довольно высокая — от 60 000 фунтов 
стерлингов за экземпляр (за эти деньги в 
Великобритании можно купить, например, 

новый Porsche 718 в приличной комплекта-
ции). Высокая цена объясняется скромным 
объёмом выпуска (в год компании плани-
рует делать около 1000 экземпляров Morris 
JE), богатой комплектацией, изысканной от-
делкой салона и высокотехнологичной кон-
струкцией. 
     В основе Morris JE лежит алюминиевая 
скейтборд-платформа собственной разра-
ботки, а кузов целиком выполнен из компо-
зитных материалов — в основном это 
углепластик, в котором используется пере-
работанное углеродное волокно. Заявлен-
ная полная масса Morris JE — 2,5 т, 
грузоподъёмность — 1 т, вместимость ку-
зова — до 6,5 кубометра. Подробностей о 
силовой установке по-прежнему нет, из-
вестно лишь, что максимальный запас хода 
на одной зарядке составит 250 миль (402 
км). Максимальная мощность зарядки — 50 
кВт, она позволит пополнить заряд батареи 
с 20 до 80% за полчаса. 
     Полные технические данные, вероятно, 
будут обнародованы ближе к началу вы-
пуска. 

На фото: Morris J-type (слева)  
и его электрические преемники Morris JE 

Morris JE: проект углепластикового 
фургона в стиле ретро жив,  
выпуск начнётся в 2024 году
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     Компания Honda отзывает полмиллиона  
автомобилей в США и Канаде в связи с тем, 
что передние ремни безопасности могут за-
стёгиваться неправильно. 
     Под отзыв попадают некоторые самые 
продаваемые модели автопроизводителя, 
в частности, Honda CR-V 2017-2020 годов, 
Honda Accord 2018 и 2019 годов, Honda 
Odyssey 2018-2020 годов и Honda Insight 

2019 года. Модели Honda Acura RDX 2019 
и 2020 годов также включены в список. 
     Представители компании утверждают, 
что производственный дефект может при-
вести к тому, что канал пряжки ремня без-
опасности будет мешать кнопке фиксатора, 
в результате чего пряжка не защелкнется. 
     В таком случае водитель или пассажир 
могут оказаться не пристёгнутыми, что в 
случае аварии повышает риск получения 

травм. 
     Компания утверждает, что у неё нет со-
общений о травмах, вызванных этой про-
блемой. 

     При необходимости дилеры заменят 
кнопки или узлы. Владельцы автомобилей 
с таким дефектом будут уведомлены пись-
мами, начиная с 17 апреля. 

Honda отзывает на ремонт 500 тысяч 
 автомобилей в Канаде и США

Р е к л ам а  в  г а з е т е  “ К о л е с о ” :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0
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     И кто только не порадо-
вал калгарийцев своим посе-
щением за последние 
несколько месяцев! Такого 
наплыва знаменитых гостей 
мы никогда не видывали. 
«Машина Времени», Дмит-
рий Романов, Максим Гал-
кин, Noise MC, Виктор 
Шендерович, Дмитрий Быков 
- этот список растет и не пе-
рестает радовать жителей 
нашего города.  
     А есть еще Русский театр 
Калгари, местный, наш. Ро-
дился он в Калгари, здесь же 
показал первый спектакль, 
здесь обрел своего зрителя, 
и даже своих поклонников. 
За 15 лет существования те-
атра мы приглашали на 
наши показы более 30 раз, и 
это только в Калгари. За на-
шими плечами десять уни-
кальных спектаклей, каждый 

из которых остался в наших 
сердцах, и, надеемся, в 
сердцах наших зрителей. Мы 
попробовали себя в самых 
разных жанрах, с самыми 
разными авторами разных 
стран, в масштабных поста-
новках и камерных уютных 
спектаклях. И, несмотря на 
трудности, мы всегда нахо-
дили необходимую помощь 
от наших друзей-калгарий-
цев, друзей нашего театра: 

привезти форму для узников 
концлагеря (спектакль «При-
дурки, или урок драматиче-
ского искусства»), сшить 
триумфальный наряд для 

примы («Публике смотреть 
воспрещается»), найти ста-
рый дисковый телефон («Пи-
жама на шестерых»), 
построить мрачный подвал 
(«Тигр») или старинную залу 
(«Медведь»)... кажется, нет 
такой задачи, с которой не 
справились бы наши добро-
вольные помощники. Каж-
дый наш спектакль – это 
огромный труд большого ко-
личества людей, кропотли-

вая работа с вниманием 
даже к самой маленькой де-
тали. Было много работы, 
было весело, и трудно, и 
вдохновенно, и невозможно, 

и триумфально....  
... А потом случился ковид. И 
перерыв на два с половиной 
года. Но мы не сидели сложа 
руки: искали, обсуждали, 
мечтали, встречались он-
лайн, и как только появилась 
возможность, начали репети-
ции нового спектакля. И вот, 
наконец-то, Премьера!!  
     Наш новый спектакль 
«Скамейка» по пьесе знаме-
нитого советского драма-

турга Александра Гельмана, 
будет показан 15 апреля. Мы 
решили начать с камерной 
пьесы для двух актеров. Это 
спектакль покорил нас с пер-

вой читки! Что-то в нем есть 
такое особенное, откровен-
ное, чего мы долго не могли 
найти, прочитав десятки 
самых разных пьес. Расска-
зывать о спектакле – это зна-
чит открывать вам его 
секреты, а нам хочется со-
хранить интригу. Просто 
скажу, что сюжет начинается 
с того, как в одном парке на 
самой обычной скамейке 
встретились мужчина и жен-

щина. Все остальное вы смо-
жете узнать, придя на наш 
спектакль.  
     Режиссер спектакля Дмит-
рий Нехорошков полагает, 
что в нашем спектакле каж-
дый зритель либо узнает 
себя, либо вспомнит знако-
мую ситуацию. В общем, он 
уверен, что вам понравится!  
     Я же думаю, что это пре-
красное начало нового этапа 
для нашего театра. Отдохнув 
и набравшись сил, мы го-
товы к новым головокружи-
тельным приключениям, 
поискам новых форм и 
новых пьес, новым откры-
тиям и новым проектам. Те-
перь мы точно знаем, что 
любовь (даже страсть) к те-
атру живет в нас, несмотря 
ни на какие препятствия! 
Русский театр Калгари воз-
вращается. И твердо вписы-
вает свое скромное имя в 

список невероятного количе-
ства знаменитых гостей, ко-
торые продолжают 
приезжать в наш город.  
     Добро пожаловать в 
Театр! 
 

Яна Бест, актриса  
Русского театра Калгари 

На снимке: труппа театра  
Фото предоставлено  

Русским театром Калгари

премьера

Русский театр Калгари возвращается!Русский театр Калгари возвращается!

Calgary

  
     Рейтинг стран мира по 
индексу счастья людей пред-
ставили эксперты ООН в 
новом докладе The World Hap-
piness Report. Он основан на 
данных глобального опроса 
населения более чем 130 
стран, которые ранжируются 
по уровню счастья на основе 
средних оценок их жизни за 
три предшествующих года, в 
данном случае с 2020 по 2022 
год. 
     В отчёте названы самые 
счастливые страны, страны, на-
ходящиеся в самом низу шкалы 

счастья, и все, что находятся 
между ними, а также факторы, 
которые, делают людей счаст-
ливее.  Шестой год подряд Фин-
ляндия признана самой 
счастливой страной в мире, со-
гласно рейтингу World Happi-
ness Report, основанному на 
оценках жизни, полученных в 
ходе опроса Gallup World Poll. 
Эта скандинавская страна и со-
седние с ней Дания, Исландия, 
Швеция и Норвегия показали 

высокие результаты по таким 
показателям, как продолжитель-
ность здоровой жизни, ВВП на 
душу населения, социальная 
поддержка, низкий уровень кор-
рупции, щедрость общества, где 
люди заботятся друг о друге, и 
свобода в принятии ключевых 
жизненных решений. 
     Нынче Израиль поднялся на 
4-е место с 9-го в прошлом году. 
Нидерланды (№ 5), Швейцария 
(№ 8), Люксембург (№ 9) и 
Новая Зеландия (№ 10) завер-
шают первую десятку. 
     Канада разместилась на 13 
строчке списка из 137 стран, 
поднявшись на два пункта по 
сравнению с данными прошло-

годнего опроса. Чуть выше Ав-
стралия (№ 12), ниже – 
Ирландия (№ 14), США (№ 15) и 
Великобритания (№ 19), вошед-
шие в первую двадцатку. 
     Хотя одни и те же страны, как 
правило, из года в год по-
являются в первой двадцатке, 
ныне в неё вошёл новый участ-
ник: Литва. За последние шесть 
лет эта балтийская страна не-
уклонно поднималась – с 52 
места в 2017 году до 20 места в 

последнем списке. Другие бал-
тийские страны, Эстония (№ 31) 
и Латвия (№ 41), также подни-
маются в рейтинге. 
     Франция в этом году выбыла 
из первой двадцатки на 21 
место. 
     В самом низу списка нахо-
дится Афганистан – 137 место. 
Ливан находится на одну пози-
цию выше – 136 место. Средние 
оценки жизни в этих странах 
более чем на пять пунктов ниже 

(по шкале от 0 до 10), чем в 10 
самых счастливых странах. 
     Вторжение России в Украину 
поставило эти страны в центр 
внимания мировой обществен-
ности.  Как же обстоят дела в 
этих двух странах, согласно по-
следним исследованиям относи-
тельно счастья? 
      Благосостояние в Украине 
определённо пострадало. «Но, 
несмотря на масштабы страда-
ний и ущерба в Украине, оценки 

жизни в сентябре 2022 года 
остались выше, чем после ан-
нексии 2014 года. Этому способ-
ствовало более сильное чувство 
общей цели, доброжелатель-
ность и доверие к украинскому 
руководству», – говорится в до-
кладе. Доверие к своим прави-
тельствам в 2022 году выросло 
в обеих странах, отмечается в 
исследовании, но гораздо 
больше в Украине, чем в Рос-
сии. 
     В рейтинге этого года Россия 
занимает 70-е место, а Украина 
– 92-е. 

     Двадцатка самых 
счастливых стран мира 

на 2023 год: 

1. Финляндия, 2. Дания 
3. Исландия, 4. Израиль 
5. Нидерланды, 6. Швеция 
7. Норвегия, 8. Швейцария 
9. Люксембург, 10. Новая Зе-
ландия, 11. Австрия 
12. Австралия, 13. Канада 
14. Ирландия,15. США 
16. Германия, 17. Бельгия 
18. Чехия, 19. Великобритания 
20. Литва. 

www.russianweek.ca 

опрос

Кто на свете всех счастливее? Не КанадаКто на свете всех счастливее? Не Канада

 
     13 марта 2023 года прави-
тельство Канады объявило, что 

23 некоммерческие организации 
по всей стране получат финан-
сирование на развитие цифро-
вой грамотности среди канадцев 
в рамках программы Digital Liter-

acy Exchange Program (DLEP). 
Список организаций, получаю-
щих финансирование от прави-
тельства, можно найти здесь. 
Программа DLEP с момента 
своего создания в 2018 году на-

правлена на "обучение канад-
цев необходимым навыкам 
работы с компьютерами, мо-
бильными устройствами и Ин-
тернетом безопасно и 

эффективно". 
     Зачастую новые жители Ка-
нады иммигрируют из стран, где 
цифровой грамотности уде-
ляется не такое большое внима-
ние, как в Канаде. Согласно 

индексу Wiley's Digital Skills Gap 
Index (DSGI) 2021, семь из де-
сяти крупнейших стран-источни-
ков иммигрантов Канады (в 
период с 2016 по 2021 год, по 

данным переписи населения 
2021 года) находятся ниже 45-го 
места по "цифровым навыкам 
среди населения". Для сравне-
ния, Канада занимает 19-е 
место в этом же списке. 

     Индия, являющаяся страной 
происхождения 18,6% канадских 
иммигрантов в период с 2016 по 
2021 год, заняла 59-е место в 
рейтинге Wiley. Китай, из кото-

рого прибыло 8,9% канадских 
иммигрантов за эти пять лет, 
занял 46-е место.  
     Инвестиции правительства 
Канады в развитие цифровой 
грамотности помогут канадцам, 

в том числе недавним иммиг-
рантам, отточить свои навыки и 
повысить уровень комфорта при 
работе с электронными устрой-
ствами.            vancouverok.com 

Канадское правительство выделяет $17 млн Канадское правительство выделяет $17 млн   
н а  р а з в и т и е  ц и ф р о в о й  г р а м о т н о с т ин а  р а з в и т и е  ц и ф р о в о й  г р а м о т н о с т и

образование

A D V E R T I S I N G ,  C L A S S I F I E D  В  ГА З Е Т Е  “ К О Л Е С О ”  -  P H O N E :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0 ,  E - M A I L :  K O L E S O I N F O @ G M A I L . C O M



8 Website: www.webkoleso.com

м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е Канадцы перешли на летнее 
время. Врачи предупреждают  
о последствиях для здоровьяКоронавирус снизил  

продолжительность жизни канадцев
     Согласно новым данным о продолжитель-
ности жизни канадцев последствия пандемии 
COVID-19 оказались весьма суровыми. Ожи-
даемая продолжительность их жизни в период 
с 2019 до начала 2020 года снизилась на 0,4 
года, что является самым большим падением 
за всю историю наблюдений. 
     Средняя продолжительность жизни в Ка-
наде по состоянию на 2020 год составляла 
около 82 года, причём женщин – 84 года, а 

мужчин – 80 лет. 
     Средняя продолжительность жизни с по-
правкой на состояние здоровья – показатель 
того, сколько лет проживут канадцы в ясном 
уме и здравии, составляет всего 69,7. 
    Данные также показывают, что коронавирус 
стал одной из основных причин смерти в Ка-
наде, уступая раку и сердечным заболева-
ниям     

     В воскресенье, 12 марта,  утром пришлось          
вставать на час раньше в связи с переходом 
на летнее время. Но так ли все просто? Врачи 
выступают против ежегодного изменения вре-
мени – летнее в Канаде начинается 12 марта 
2023 года и заканчивается 5 ноября 2023 года. 
Доктора заметили, что с переходом на летнее 
время увеличивается число сердечных при-
ступов. 
     Исследование, проведенное в 2020 году, 
выявило изменения в состоянии людей, кото-
рые учёные назвали пагубными послед-
ствиями для здоровья, включая частоту 
острого инфаркта миокарда и увеличение слу-
чаев ишемического инсульта после перехода 
на летнее время. Специалисты по сну и экс-
перты в области здравоохранения указывают 
на относительно простую проблему: переход 
на летнее время увеличивает воздействие 
света, и людям может быть сложнее заснуть, 
что приводит к целому ряду проблем. Амери-
канская академия медицины сна (The Ameri-
can Academy for Sleep Medicine – AASM), 
затронув тему ежегодного перехода на летнее 
время, также связала это с увеличением 

числа сердечно-сосудистых проблем, рас-
стройств настроения и автомобильных ава-
рий. 
     Провинция Онтарио ещё в 2020 году при-
няла законопроект о постоянном переходе на 
летнее время, но с тех пор об этом практиче-
ски ничего не было слышно. В прошлом году 
Сенат США единогласно проголосовал за по-
стоянный переход на летнее время, но этот 
законопроект застрял в Палате представите-
лей. Но на позапрошлой неделе группа сена-
торов от обеих партий вновь представила этот 
законопроект. Если он на этот раз пройдёт 
через Сенат и Палату представителей, пере-
ход на летнее время в эти выходные станет 
последним в Соединённых Штатах. Канадские 
провинции, возможно, последуют этому при-
меру. 
      Сторонники перехода на постоянное лет-
нее время утверждают, что это приведёт к 
уменьшению количества автомобильных ава-
рий и улучшению здоровья. Те, кто против, го-
ворят, что в декабре и январе по утрам будет 
слишком темно. 

Ученые нащупали связь между 
ожирением и тяжестью COVID-19

  Кембриджские ученые выяснили, что у лиц с 
избыточной массой тела COVID-19 протекает 
в более тяжелой форме из-за того, что их им-
мунная система хуже отвечает на воспаление. 
     Согласно результатам исследования, про-
веденного в Кембриджском Институте тера-
певтической иммунологии и инфекционных 
заболеваний (Великобритания) и Институте 
Велкома Сэнгера (США), у пациентов с ожире-
нием, перенесших ковид, клетки, выстилаю-
щие легкие, слизистую носа, а также 
иммунные клетки в крови недостаточно реаги-
руют на воспаление, производя субоптималь-
ное число молекул, необходимых для борьбы 
с инфекцией. 
     К основным факторам риска тяжелого тече-
ния ковида относится ожирение, определяе-
мое как индекс массы тела (ИМТ) более 30. 
Такая связь была установлена во многих эпи-

демиологических исследованиях, однако при-
чины были непонятны. Возможным объясне-
нием считали связь ожирения и воспаления: в 
исследованиях было показано, что у больных 
с ожирением выше уровень молекул в крови, 
связанных с воспалением. 
     В новом исследовании было показано, что 
причина может крыться в лептине — гормоне, 
вырабатываемом адипоцитами (жировыми 
клетками) и контролирующем аппетит. Его уро-
вень у лиц с нормальной массой тела в ответ 
на инфекцию повышается и напрямую стиму-
лирует иммунные клетки. Однако у людей с из-
быточной массой тела уровень лептина 
повышен постоянно, и, возможно, поэтому 
данный гормон более не обеспечивает не-
обходимый ответ инфекцию или нечувствите-
лен к ней, вследствие чего стимуляция 
иммунных клеток недостаточна. 

Как пища влияет на внешний вид 
человека

     Гастроэнтеролог из Японии Аки Кудо рас-
сказала, почему у людей одинакового воз-
раста, у одних кожа выглядит молодо, а у 
других - шершаво и грубо? Кудо объясняет это 
не только наследственностью или уходом, но 
и едой. Отвечая на вопрос корреспондента 
Yahoo News Japan, в чем причина ухудшения 
состояния кожи, Аки Кудо ответила, что здоро-
вые пищеварительный тракт, желудок и кишеч-
ник - это прекрасно, но важно состояние всех 
внутренних органов, включая печень, желчный 
пузырь и поджелудочную железу. 
     По словам врача, хорошее самочувствие 
поддерживается диетой и следует подобрать 
такую диету, которая замедляет старение. Все 
это Кудо изложила в книге "Пища людей, кото-
рые не стареют". 
     Гастроэнтеролог назвала факторы, уско-
ряющих старение организма, среди них - окис-
ление, гликация, нарушение клеточного 
обмена и желудочно-кишечные расстройства. 
     И если женщина страдает от запоров, пер-
вое, что нужно сделать, - постараться улуч-

шить работу кишечника: необходимо пить 
воду сразу после пробуждения, сократить по-
требление животных жиров и есть достаточ-
ное количество морской капусты и овощей. 
     Доктор утверждает также, что японцы по-
требляют меньше пищевых волокон, чем на 
Западе, а в результате бума диет с ограниче-
нием углеводов, потребление клетчатки упало 
еще больше. Если же отказаться от риса, 
хлеба, картофеля и бобовых, то потребление 
пищевых волокон еще более снизится. 
     В рацион, считает она, можно включить 
грибы, батат, сушеный редис, тыкву, корень 
лопуха и брокколи. Продукты, содержащие 
клетчатку, дают ощущение сытости, подчерки-
вает врач. При этом пищевые волокна реко-
мендуется пережевывать, а не принимать в 
виде смузи. 
     Организм не врет, убеждает Кудо, и, если 
пищеварительная система нездорова, аппетит 
не приходит, не надо заставлять себя есть, а 
наоборот надо дать внутренним органам от-
дохнуть. 

Детские молочные смеси Nestlé  
отзываются из-за возможного  

заражения бактериями

     Обычно в весенне-осенний период обост-
ряются несколько основных хронических не-
дугов, в числе которых заболевания органов 
желудочно-кишечного тракта, аллергия и 
бронхиальная астма. 
     По словам специалистов, хронические га-
стриты, энтериты, колиты, язвенная болезнь 
желудка и язва двенадцатиперстной кишки 
проявляются с новой силой весной из-за 
ослабленного иммунитета, недостатка вита-
минов, изменения кислотности, стрессов. 
Дело в том, что весной в рационе становится 
меньше фруктов и овощей, а некоторые люди 
к тому же начинают соблюдать строгие диеты, 
чтобы похудеть к лету. В результате - снижа-
ется активность иммунной системы орга-
низма, возникает хронический стресс, 
усиленно вырабатывается соляная кислота в 

желудке, которая повреждает его слизистую, 
пояснила врач. 
     Опять же ослабленный иммунитет и актив-
ное цветение растений приводят к обостре-
ниям аллергий, подчеркнула терапевт. По ее 
словам, весной воздух становится более теп-
лым и в нем резко увеличивается содержание 
пыли, пыльцы, семян, пуха и других опасных 
для астматика веществ. 
     Врачи обратили внимание, что пациентам 
с аллергией и бронхиальной астмой весной 
нужно обязательно принимать назначенные 
лекарства, а при появлении симптомов ухуд-
шения дыхания не откладывать визит к док-
тору. Предупредить обострения заболеваний 
органов желудочно-кишечного тракта можно, 
если соблюдать щадящую диету, исключить 
продукты, повреждающие слизистую. 

Суд  в США рассматривает вопрос  
запрета на продажу препарата  
для прерывания беременности

     В США группы, выступающие против абор-
тов, подали в суд запрос на запрещение про-
дажи мифепристона по всей стране. При 
рассмотрении запроса судья обратился к ад-
вокатам администрации президента Джо Бай-
дена с вопросом о правомочности 
регистрации препарата 22 года назад. 
     Во время слушаний дела, проходящих в 
Амарилло (штат Техас, США), федеральный 
судья Мэтью Касмарик также обратился к 
группам против абортов с просьбой объ-

яснить, как можно отзывать регистрацию 
давно одобренного препарата. 
     Судья счел возможным ввести ограничения 
на продажу мифепристона: оставить его на 
рынке, но ограничить правилами, предложен-
ными администрацией президента, в том 
числе требованием продажи в аптеках без 
возможности доставки по почте. Касмарик, на-
значенный на должность бывшим президен-
том США Дональдом Трампом, заявил, что 
решит вопрос «как можно скорее». 

youtube.com/c/KolesoNewspaperyoutube.com/c/KolesoNewspaper

Какие хронические заболевания 
обостряются весной

     Объявлен добровольный отзыв детской мо-
лочной смеси Nestlé Good Start Soothe в связи 
с возможным заражением бактериями. Ди-
стрибьютор Perrigo Company сообщает, что 
продукт отзывается из соображений предосто-
рожности по причине возможного присутствия 
в нём бактерии Cronobacter sakazakii. 
     Отозванная смесь продавалась по всей Ка-
наде в упаковках по 942 грамма с номерами 
партий 301757651Z, 301757652Z и 
301857651Z и сроком годности до 18 и 19 
июля 2024 года. 
     Сообщений о заболеваниях, связанных с 
этой смесью, не поступало, и компания Perrigo 

Company утверждает, что ни один из прода-
ваемых продуктов не дал положительного ре-
зультата на наличие бактерий. Cronobacter 
sakazakii обычно никак не проявляется у боль-
шинства людей, но у недоношенных детей, 
малышей в возрасте до двух месяцев или с 
ослабленной иммунной системой может на-
блюдаться лихорадка, плохой аппетит или от-
сутствие энергии. 
     Покупателей просят прекратить использо-
вание этой молочной смеси и обратиться в 
отдел обслуживания компании Nestlé для по-
лучения  
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Утренний напиток против рака:  
не просто вода

     Специалисты советуют выпивать стакан 
теплой (45-55 градусов) воды, лучше - с лимо-
ном. Но важно правильно приготовить напи-
ток. Ощелачивание - эффективный способ 
поддерживать здоровье всего организма. 
Чтобы не повредить кислотой зубную эмаль и 
не раздражать слизистую желудка, важно при-
держиваться пропорций: на один стакан воды 
использовать два ломтика лимона. 
     Также стоит учесть три важных момента: 
ежедневный объем воды с лимоном не дол-
жен превышать двух литров, пить такую воду 

нужно небольшими глотками за 40-45 минут 
до еды, готовить коктейль надо непосред-
ственно перед употреблением, а не заранее. 
     Воду с лимоном нельзя пить натощак 
людям с заболеваниями желудочно-кишеч-
ного тракта, а также в случае, если человеку 
поставили диагноз, предупреждающий о по-
вышенной кислотности. 
     Если страдаете от боли в почках, этот на-
питок не для вас, поскольку лимонная кислота 
обладает сильным мочегонным эффектом, - 
предупредили врачи. 

Реклама в газете “Колесо” 
4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0
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     Когда меня спрашивают, верю 
ли я в гипноз, я отвечаю честно  НЕТ! 
Есть безусловно люди, которые в 
него верят, и вполне возможно вы 
тоже.  В 2014 году Джулиана Ма-
зонни в своем исследовании описала 
наиболее часто встречающиеся 
мифы о гипнозе. На первом месте 
это то, что наша память с помощью 
гипноза может быть улучшена, и на 
втором месте - это идея, что с помо-
щью гипноза можно вытащить что-то 

такое, чего человек не знал.   
     Это мифы, а реальность такова, 
что нет на сегодняшний день иссле-
дований в области гипноза, которым 
можно доверять. Многие исследова-
ния базируются на субъективном 
опыте, и нет возможности научно до-
казать, что это именно гипноз совер-
шил чудо чудесное, а не сам человек 
поддался влиянию и смастерил себе 
впечатление. Однако в защиту гип-
ноза, надо сказать, что есть исследо-
вания, подтверждающие, что гипноз 
эффективен для минимизации боли 
при отсутствии анальгетиков. Но к 
памяти гипноз не имеет никакого от-
ношения. 
     Представьте на минуту, что вам 
нужно дать определение слову «гип-
ноз». Задумались? Я тоже. И не 
только я. Это вопрос был задан в 
Британском обществе эксперимен-
тального и клинического гипноза. Со-
гласно опубликованному отчету, 
среди членов общества нет солидар-
ности в определении гипноза и гип-
нотического состояния. Кроме того, 
было заявлено, что определения ло-
гически непоследовательны. Еще 
одно условие, которое было за-

явлено в отчете для успешности гип-
ноза — это склонность человека при-
слушиваться к советам. Тогда 
становится очень непонятно мне как 
стороннему человеку, сработал ли в 
этом случае гипноз или человек с 
такой склонностью прислушался к 
гипнотерапевту? 
     На данном этапе исследования 
показывают, что люди, которые вы-
брали гипноз, осознано решают слу-
шать, что говорит гипнотерапевт и 
следовать его инструкциям, но со-
вершенно недоказано, что гипноз 
имеет доступ к скрытой от вас па-
мяти.  
     Своей популярностью гипноз обя-
зан ТВ-шоу и  фильмам, которые 
прочно вселили в людей уверен-
ность, что с помощью гипноза можно 
достать что-то неведомое и скрытое. 
На самом деле, как  пишет в своей 
книге доктор  Джулия Шо, все что 
вам удается достать с помощью гип-
ноза является ложной памятью 

Гипноз, или Я вас настрою  
на нужный лад
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   Американский центр отслеживания 
данных обнаружил, что в последние ме-
сяцы число протестов против гомосексу-
ального сообщества резко возросло по 
всей Северной Америке. 
     «Данные показывают рост числа анти-
ЛГБТ демонстраций в Канаде наряду с 
более значительным ростом в США», — 
сказал Сэм Джонс, руководитель проекта 
по отслеживанию местоположения и дан-
ных о вооруженных конфликтах. - «В этом 
году в Канаде уже зарегистрировано 
больше анти-ЛГБТ+ демонстраций, чем за 
весь 2021 год». 

     Исполнительный директор Canadian Anti-
Hate Network Эван Балгорд говорит, что в 
Канаде протесты проходят по всей стране, 
и каждую неделю происходит множество 
событий. 
     «Угрозы в адрес заведений и угрозы в 
адрес drag performers», — сказал Балгорд, 
— «Мы действительно видим, как ультра-
правые переключают свое внимание на 
пространства для гомосексуалистов и эти 
мероприятия. Приоритетом ранее были за-
говоры COVID, и это, конечно, все еще 
очень доминирующая тема в их простран-
ствах, но теперь мы также наблюдаем 
значительную тенденцию, направленную 
на ЛГБТК2. Это следующая тенденция 
ультраправых». 
     «Это все те же истории про заговоры», 

— говорит Балгорд. - «Они утверждают, что 
гомосексуалисты — педофилы и охотятся 
за вашими детьми». 
     Крис Уэллс, председатель Канадского 
исследовательского совета по обществен-
ному пониманию молодежи сексуальных и 
гендерных меньшинств в Канаде, говорит, 
что мы наблюдаем повторение истории. 
     «Нам нужно понимать, кто протестует. В 
основном это белые гетеросексуальные 
мужчины крайне правых религиозных 
взглядов, которые пытаются демонизиро-
вать сообщество LGBTQ2», — говорит 
Уэллс. - «Мы видим этот анти-ЛГБТ-откат 
по всему миру в местах с популистскими 
движениями и правительствами, которые 
используют ЛГБТК2 сообщество в качестве 
козлов отпущения, чтобы увековечить сте-
реотипы и дезинформацию ради политиче-

ской выгоды». 
     Ненависть к анти-ЛГБТК2 особенно за-
метна в США, где законодатели активно ра-
ботают над ограничением гендерного 
самовыражения и обсуждения гомосексу-
альной идентичности в школах, а ненавист-
ническая риторика набирает обороты в 
консервативных СМИ. 
     «Сейчас нам очень нужно, чтобы наши 
союзники из числа ЛГБТК2 выступили про-
тив этой ненависти, потому что если члены 
уязвимого сообщества продолжают испы-
тывать на себе подобные акты ненависти и 
дискриминации, это будет изматывать 
людей», — сказал Уэллс. - «Речь идет об 
основных правах человека и уважении, и 
нельзя допустить, чтобы ненависть побе-
дила». 

В Канаде растут протесты противВ Канаде растут протесты против   
ЛГБТ: что происходит?ЛГБТ: что происходит?

ситуация

 

     С 2013 года число индийцев, иммиг-
рирующих в Канаду, увеличилось более 
чем в три раза. Масштабы такого роста 
можно было бы ожидать в ситуации с бе-
женцами, а не в результате постоянного 
увеличения числа иностранных студентов 
и иммигрантов, работающих по найму.   

Данные показывают, что ограничительная 
иммиграционная политика в США, осо-
бенно при администрации Трампа, сыграла 
значительную роль в том, что индийцы ре-
шили иммигрировать в Канаду. 
     Число индийцев, ставших постоянными 
жителями Канады, выросло с 32 828 в 2013 
году до 118 095 в 2022 году, то есть на 
260%, согласно анализу данных Мини-
стерства иммиграции, беженцев и граждан-
ства Канады, проведенному Национальным 
фондом американской политики (NFAP). В 

2022 году иммиграция из Индии в Канаду 
составило 118 095 человек, что превысило 
показатели Китая (31 815), Афганистана (23 
735), Нигерии (22 085) и Филиппин (22 070). 
     Значительное увеличение числа индий-
цев, иммигрирующих в Канаду, совпало с 
избранием Дональда Трампа и его выступ-
лением против иммиграции, в том числе 
высокообразованных специалистов, а 
также с политикой канадского правитель-
ства по привлечению и удержанию талант-
ливых иностранцев. 

     В январе 2015 года Канада приняла про-
грамму Express Entry для упрощения им-
миграции, особенно для 
высококвалифицированных работников, ко-
торые имели опыт работы в Канаде в каче-
стве иностранных студентов или работали 
во временном статусе.  
     Многие индийцы также знают, что время 
ожидания грин-карты на основе трудо-
устройства в США может длиться десяти-
летиями из-за лимита на каждую страну и 
малого количества ежегодных иммигра-
ционных виз на основе трудоустройства.  

Почему в Канаде число Почему в Канаде число   
иммигрантов из Индии вырослоиммигрантов из Индии выросло   

втрое с 2013 года?втрое с 2013 года?
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Уважаемые читатели! 
На нашем сайте webkoleso.com работает подписка  

на рассылку электронной версии газеты!

Дорогие друзья! 
На нашем видеоприложении в YouTube  
вас ждут сюжеты на самые разнообразные темы! 

Заходите, смотрите, оставляйте комментарии, подписывайтесь! 
www.youtube.com/c/KolesoNewspaper 

или через сайт газеты: webkoleso.com 
 Благодарим Вас за внимание и поддержку! 
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Calgary

 
• ММорские ангелы охо-
тятся исключительно на 
морских чертей.  
• Сталин и другие руководи-
тели Коминтерна рассмат-
ривали социал-демократию 
как разновидность фа-
шизма.  
• Аполлон Коринфский — 
это не псевдоним, а настоя-
щие имя и фамилия рус-
ского поэта, одноклассника 
Ленина.  
• Папа Евгений III, вдохно-
вивший Второй крестовый 
поход, так и не смог овла-

деть собственной столицей, а 
его предшественник, штурмуя 
Капитолий, получил камнем по 
голове.  
• В одном округе Бойсе штата 
Айдахо было добыто золота 
больше, чем в Калифорнии и на 
Клондайке.  
• По легенде, небо над Китаем 
стояло на черепашьих ногах .  
• Американцы и канадцы  в 
1961 году разрабатывали проект 
вывода искусственных спутни-
ков Земли на низкие орбиты с 
помощью специальных пушек.  
• В древнем городе Акротири, 
уничтоженном взрывом вулкана, 
археологи не нашли ни одного 

погибшего человека.  
• Единственная песня Дженис 
Джоплин «Me and Bobby 
McGee», покорившая вершину 
американских поп-чартов, была 
записана за несколько дней до 
её смерти.  
• Болгарский дипломат Георгий 
Андрейчин в США был осужден 
на 20 лет тюрьмы за подрывную 
деятельность, но расстреляли 
его всё-таки в СССР, уже как 
американского шпиона.  
• Смысл поэмы древнегрече-
ского поэта Ликофрона с трудом 
могли разобрать сами древние 
греки.  
• В США на некоторые теле-

фонные номера (например, с  
префиксом 555) могут звонить 
только персонажи фильмов или 
телесериалов.  
• Мексиканские сыроежки  
цветом напоминают джинсы.  
• Сериалы появились раньше 
телевидения - одним из первых 
киносериалов был “Арсен 
Люпен против Шерлока Холмса” 
(1910 год, пять серий)  
• Маленькая река Лайта дала 
своё имя обеим половинам Ав-
стро-Венгрии - Цислейтаниия и 
Транслейтания.  
• Пытаясь доплыть до Индии,  
уэльский исследователь, офи-
цер королевского флота Велико-
британии Томас Баттон чуть 
было не замёрз в Арктике.  
• Самой завидной невестой  
(Орлова-Чесменская, Анна 
Алексеевна - на фото. Аква-
рель П. Ф. Соколова) начала XIX 
века (на илл.) восхищался Дер-
жавин, а Пушкин плодил слухи о 
её плотской связи с духовным 
отцом Фотий (Спасский) 
• Повреждение всего лишь од-
ного митохондриального гена 
способно вызвать слепоту, глу-
хоту, деменцию, эпилепсию и 
сахарный диабет.  
• С помощью полученных от 
японцев денег и снаряжения ми-
нистр обороны Маньчжоу-го Ма 
Чжаньшань умудрился подгото-
вить антияпонское восстание.  
• Одна из самых почитаемых 

в русском православии икон -
Курская-Коренная икона Божией 
Матери «Знамение» -  хранится 
в Нью-Йорке.  
• Гомера вдохновляла Фанта-
зия -  египтянка из Мемфиса, 
легендарная поэтесса времен 
Троянской войны, которая, по 
утверждениям некоторых древ-
них авторов, написала поэмы о 
Троянской войне и возвращении 
Одиссея на Итаку, послужившие 
источником вдохновения для Го-
мера.  
• Серийный убийца Дровосек 
из Нового Орлеана ( возможно, 
это был некто Джозеф Момфр) 
пообещал не убивать тех, кто 
будет слушать джаз.  
• В крупных сражениях японо-
китайской войны против общего 
врага плечом к плечу дрались 
вчерашние враги.  
• Для подводников опасность 
представляет не только само 
море, но и подводные горы, от-
носительная высота которых 
500 - 1000 м 
• «Отец норвежской нации»  - 
трижды премьер-министр Нор-
вегии Эйнар Герхардсен пы-
тался сотрудничать с 
оккупантами.  
• Пушкин рекомендовал ва-
рить уху из белого сухого вина 
шабли.  
• Вид лучепёрых рыб Австра-
лийский шишечник подсвечи-
вает добычу своими 

«бортовыми огнями» - прой  
биолюминесцентных органов,.  
• Благодаря спросу на каучук в 
Перу стал строить сам Эйфель.  
• Китайский генерал Ма Буфан 
предпочёл войне паломниче-
ство в Мекку.  В октябре Чан 
Кайши приказал ему вернуться 
на Северо-запад и организовать 
там сопротивление коммуни-
стам, но Ма Буфан предпочёл 
под видом хаджа бежать в Сау-
довскую Аравию, взяв с собой 
свыше 200 родственников и 
приверженцев. 
• Один из сподвижников 
Амундсена  норвежский авиатор 
и полярный исследователь Яль-
мар Рисер- позже возглавлял 
ВВС Норвегии и стоял у истоков 
авиакомпании SAS.  
• Завершить первое кругосвет-
ное плавание знаменитому мо-
реходу Ферна́н Магелла́н   
помешал Лапу-Лапу - вождь  
филипинского острова Мактан, 
национальный филиппинский 
герой, убивший Магеллана.  
• В 2008 году в Пекине япон-
ский конник Хироси Хокэцу вер-
нулся на Олимпийские игры 
спустя 44 года после своего де-
бюта.  
• До 1917 года кардиналам 
можно было жениться. 

это интересно

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО.. .ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, ЧТО.. .
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 К 80-летию со дня рождения 

Бобби Фишера 
 
     Для мировых шахмат Бобби 
Фишер стал тем, кем стал для миро-
вого футбола Пеле. Вспоминаем ле-
генду шахматного мира. 
     Фишер принципиально изменил шах-
маты и отношение к этой древнейшей 
игре во всем мире. 11-кратный чемпион 
мира, 80-летие которого шахматный мир 
отмечает 9 марта, остался для современ-
ников самой большой загадкой. 
     Бобби Фишер родился 9 марта 1943 
года в Чикаго в еврейской семье с рос-
сийскими корнями. Под "российскими 
корнями" подразумевается происхожде-
ние матери Регины Фишер — швейцар-
ской еврейки, урожденной Вендер.  
     Из какого местечка на Гродненщине 
ее родители перебрались в Швейцарию, 
мы не знаем. Может, кто-то найдет эту 
информацию в архивных "ревизских 

сказках" — так в архивах называются до-
кументы, по которым уплачивались на-
логи в Российской империи, но это дело 
случая. Точно известно, что Регина 
Фишер закончила 1-й Московский меди-
цинский институт. А через какое-то время 
переехала с детьми в итальянский район 
Бруклина.  
     Кто первый дал Фишеру шахматы — 
мать или сестра — не суть важно. Шах-
матная страсть Фишера напугала его 
мать, он не расставался с ними никогда. 
Она показала сына психиатру, но тот за-
метил, что это не самое худшее из всех 
пристрастий. К 10 годам Фишер, уже 
знавший шесть языков, вступил в Ман-
хэттенский шахматный клуб, в котором 
собирались все крупнейшие шахматисты 
Нью-Йорка. 
 

Состоявшийся  
вундеркинд 

 
     У него была одна из форм аутизма – 
синдром Аспергера. Одно из проявлений 
этого нарушения психического развития 
– сложности в общении. Такие люди 
могут достичь невероятных вершин в 
сложных интеллектуальных профессиях, 
но найти эту нишу в раннем возрасте са-
мостоятельно человек не может. Этим че-
ловеком для Фишера была его мать. 
       В ХХ веке в разных странах было 
много юных вундеркиндов, но став взрос-
лыми, они растворялись и о них забы-
вали. Единственным, на моей памяти, 
кто сумел это преодолеть, был Бобби 
Фишер. 
      Бытует мнение, что все проблемы Фи-
шера были связаны с тем, что его мать 
была очень властной женщиной. На мой 
взгляд, это поверхностное суждение. Ре-
гина Фишер была классической еврей-
ской мамой, для которой естественной 
нормой представителя женской поло-
вины "нации книги", как принято называть 
евреев, было всестороннее интеллекту-
альное развитие своего ребенка с самого 
раннего детства. 
     Жесткий распорядок дня, непремен-
ная дидактика, которую в раннем детстве 
мы с трудом переносим, но при этом ни-
какого насилия. Я часто вспоминаю 
своих учителей этого типа, которые мне 
говорили: "Сиди и учи. В жизни ты зара-
ботаешь одной головой всегда больше, 

чем двумя руками". Эта национальная 
черта в еврейских семьях для меня абсо-
лютна. 
 

Символ  
интеллектуального  
величия Америки 

 
     С 1956 года, когда ему было всего 13 
лет, после победы на юниорском чемпио-
нате США о Бобби Фишере узнал весь 
шахматный мир. Он просчитывал на 
семь ходов вперед, в то время как сопер-
ники только на три. Через год – в 14 лет! 
– Фишер стал чемпионом США среди 
взрослых. В 1959 году в возрасте 15 лет 
он стал международным гроссмейстером 
— самым молодым на то время, заняв 
пятое место на турнире в Югославии. 
     Фишер никогда не выпадал из зоны 
внимания американской политической и 
деловой элиты. Его неформальным кура-
тором был полковник Эд Эдмондсон, 
имевший связи в правительстве. Фишера 
финансировали американские миллио-
неры, выделившие 200 тысяч долларов 

(сегодня это сумма эквивалентна при-
мерно двум миллионам долларов) на 
подготовку матча с Борисом Спасским. 
Постоянно опекал его и меценат Фред 
Крамер.  
     Американские политики во время хо-
лодной войны делали ставки на Фишера, 
памятуя о том, что в СССР шахматы 
были спортом номер один — в них играл 
Ленин. Американцы справедливо пола-
гали, что Фишер может стать самым мо-
лодым чемпионом мира в 1963 году. 
     Но на межзональном турнире 1962 
года Фишер занял только 4-е место и 
выбыл из борьбы. Он обвинил советских 
шахматистов в сговоре против себя, впав 
в крайний антикоммунизм и антисове-
тизм.  
     Сговор, возможно, и был. Этим гре-
шили в то время спортсмены во всех 
видах спорта, но его антикоммунизм с со-
ветскими шахматистами как-то не кле-
ился — это была самая 
диссидентствующая среда во всем со-
ветском спорте.  
     После этого Фишер три года не уча-
ствовал в международных турнирах. Воз-
вращение в 1965 году также не задалось 
— Фишер вновь покинул турнир, а сле-
дующий претендентский цикл и вовсе 
пропустил. 
     О нем стали забывать, но случилось 
чудо. В 1970 году Фишер триумфально 
вернулся в шахматы. Однако он не мог 
участвовать в претендентском цикле. 
Фишер пропустил зональный турнир и 
чемпионат США. Не обошлось без "адми-
нистративного ресурса" — свое место 
ему уступил один из американских шах-
матистов, что позволило Фишеру уча-
ствовать в межзональном турнире в 
Пальма-де-Майорка, где он стал первым. 
В шахматном мире против этого никто не 
возражал. К Фишеру благоволил прези-
дент ФИДЕ экс-чемпион мира Макс Эйве, 
который в середине 1950-х провел с 
юным Фишером очный турнир, победив 
юного шахматиста с разгромным счетом. 
     А дальше началась легенда. В претен-
дентском цикле в четвертьфинале он 
обыграл Марка Тайманова 6:0. Такой 
счет выглядел беспрецедентным, у Тай-
манова в СССР сразу возникли про-
блемы — в аэропорту Пулково у него 
изъяли запрещенного в СССР Солжени-
цына и не задекларированную голланд-
скую валюту. 

     В то время досмотр VIP-спортсменов 
был щадящим, практически все возили 
из-за границы массу ширпотреба для 
фарцовки и запрещенную литературу. 
Тайманова спас датчанин Бент Ларсен, 
который с таким же счетом проиграл в 
полуфинале. Было ясно, что со стороны 
Тайманова это была не игра в поддавки. 
Кое-какое сопротивление в финальном 
матче оказал Петросян – 6,5:2,5. 
 

Рейкьявик 
 
     Впервые за четверть века матч за зва-
ние чемпиона мира по шахматам прохо-
дил не в СССР. Выбор был между 
Белградом и Рейкьявиком. Против Бел-
града категорически выступал Борис 
Спасский, который знал, что в Югосла-
вии Фишера боготворят. Фишера не 
устраивал гонорарный фонд, он отказы-
вался играть за 8 тысяч долларов, требо-
вал миллион. Ему пообещали 125 тысяч 
долларов.  
     Звонок госсекретаря США Генри Кис-
синджера Фишеру сделал свое дело — 
претендент прилетел в Рейкьявик. До-
полнительным аргументом для Фишера 
стали 100 тысяч долларов, которые бри-
танский бизнесмен Джеймс Флейдер до-
бавил к призовому фонду. 
     Матч в Рейкьявике мог и не состо-
яться. У Бориса Спасского были все ос-
нования отказаться от игры с Фишером 
по процедурным вопросам и невозмож-
ности удовлетворения всех его претен-
зий.   Но Спасский хотел подтвердить 
свое звание не административно, а по 
игре. Он был уверен в себе.  
     На то время Спасский был единствен-
ным советским шахматистом, у которого 
Фишер ни разу не выиграл. Общий счет 
их личных встреч был 3:0 в пользу Спас-
ского.  
     Уверенность в победе не разделяло 
спортивное руководство: председатель 
федерации шахмат СССР Дмитрий Пост-
ников ушел в отставку – невиданное по 
советским временам решение, а предсе-
датель Спорткомитета СССР Сергей 
Павлов настоятельно рекомендовал 
Спасскому отказаться от матча.  
     Не разделяли оптимизма Спасского и 

в шахматном мире: многолетний тренер 
Игорь Бондаревский, по сути заменив-
ший ему отца, вышел из тренерского 
штаба во время подготовки к матчу, обви-
нив Спасского в том, что он плохо гото-
вится к матчу. Высказывал свои опасения 
и сомнения и Виктор Корчной, имя кото-
рого войдет в шахматную историю в трех 
последующих циклах за звание чем-
пиона мира.  
     Если бы Спасский отказался играть, 
то Фишер, наверняка, никогда бы не стал 
чемпионом мира, так и оставшись непри-
знанным шахматным гением. Спасский 

был одним из немногих, с кем Фишер по 
жизни дружил. 
     Я думаю, что не последнюю роль сыг-
рал материальный фактор. Меркантиль-
ные претензии Фишера в шахматном 
мире ни у кого не вызывали отторжения. 
Он стал тем локомотивом, который пере-
вел шахматистов в разряд высоко-
оплачиваемых спортсменов – а 
гонорарный фонд в 225 тысяч долларов 
по тем временам выглядел космическим. 
Победитель получал от него 60 процен-
тов, а проигравший 40.  
     По всем объективным данным Бобби 
Фишер и Борис Спасский по шахматной 
силе были примерно равны, но Фишер 
был чуточку сильнее. 1 сентября 1972 
горда Бобби Фишер стал шахматным ко-
ролем, победившим 36 советских гросс-
мейстеров. 
 
Чемпион в подполье 

 
     Свое слово стать самым активным 
чемпионом мира Бобби Фишер не сдер-
жал. В следующем чемпионском цикле 
оставаясь затворником, перед финаль-
ным матчем он столкнулся с тем, что сам 
создал – "эффектом Спасского". Та лег-
кость, с которой Анатолий Карпов в пре-
тендентском цикле победил Бориса 
Спасского, надломила Фишера. Перего-
воры о финальном поединке с Карповым 
шли тяжело, долго и нудно. Одни требо-
вания Фишера сменялись другими. Всем 
было ясно, что играть он не будет, не-
смотря на предложенный космический 
фонд в 5 миллионов долларов. 
     После этого было то, что обычно бы-
вает с подобного рода гениями – марги-
нальная жизнь и неузнаваемость. Фишер 
напомнил о себе в 1992 году, сыграв 
матч-реванш с Борисом Спасским через 
20 лет после их встречи в Рейкьявике. 
Матч-реванш он легко выиграл 10:5. Го-
норарный фонд этого матча в 3 мил-
лиона долларов был очень 
кстати.(Интересно, что матч проходил в 
Белграде, и из-за санкций, наложенных 
на Югославию Фишеру негде было жить, 
он голодал. Он поселился в доме венгер-
ской шахматистки Сюзен Полгар.) «Играй 
я с Богом — была бы ничья», — без 
ложной скромности говорил Фишер.  
Однако больше он не блистал спортив-
ными успехами. 
     Зато гроссмейстер стал часто по-
являться в СМИ, где регулярно делал 
антисемитские, антикоммунистические 
и антиамериканские заявления. Фишер, 
кажется, был вообще против всех.   Он 
даже договорился до того, что выступил 
с поддержкой теракта в США 11 сен-
тября 2001 года. За это гроссмейстер 
был лишен американского граждан-
ства. 
     Последние годы экс-чемпион мира 
жил то в Европе, то в Азии, а смерть на-
стигла его в Исландии. У 64-летнего Фи-
шера диагностировали почечную 
недостаточность, но он отказался и от 
операции, и от медикаментозного лече-
ния. Американцу везде мерещились за-
говоры, он был уверен, что его 
намеренно хотят убить. Умер Фишер 17 
января 2008 года в Рейкьявике – и в 
этом определенно есть что-то мистиче-
ское...Похоронили Фишера  в Ислан-
дии, на прощании присутствовало лишь 
несколько друзей, а на могиле установ-
лено скромное надгробие, на котором 
нет ничего, кроме дат рождения, смерти 
и имени гроссмейстера. 
 

ИНТЕРЕСНЫЙ ФАКТ 
   Любопытно, что на состоявшемся 
после "Матча века" (Белград-1970) 
блицтурнире Бобби выступил бле-
стяще. Причем в борьбе с лучшими 
шахматистами мира он проявил себя не 
только мастером быстрой игры, но и 
тонким психологом. Когда в партии с 
Петросяном флажки обоих соперников 
начали угрожающе зависать, а на доске 
все буквально "кипело", то можно было 
услышать следующее: "Шах, шах, шах!" 

– вылетали, словно пулеметная очередь, 
возгласы из уст Петросяна. В ответ от 
Фишера неслось: "Check, check, check!" 
И вдруг из уст Фишера последовало не-
ожиданное: "Вам шах, гроссмейстер!" 
Петросян, услышав русскую речь своего 
соперника, удивленно вскинул брови, по-
смотрел на невозмутимого Бобби, и в 
этот момент флажок на его часах рухнул. 

Игорь Козлов 
Фото вверху: Роберт Фишер,  

Республика Югославия, Белград,  
1 апреля 1970 года.  Егоров Василий/ 
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Габриэлю Гарсиа Маркесу 
могло бы исполниться 95 лет  
 
     6 марта 1927 года в колумбий-
ском городке Аракатака родился писа-
тель, который вывел литературу 
Латинской Америки из литератур 
стран так называемого "третьего 
мира", сделав ее мировым явлением 
     Несомненно, Маркес оказал серьез-
ное влияние на художественную прозу 
всех стран и континентов. Даже в Совет-
ском Союзе его влияние, а лучше сказать 
мода на него, в 70-80-е годы прошлого 
века были, на мой взгляд, даже чрезмер-
ными. Я помню время, когда имя Габ-
риэля Гарсиа Маркеса было не просто у 
всех на слуху, но являлось своего рода 
"паролем" для переклички литературных 
снобов. Когда не прочитать "Осень пат-
риарха" и "Сто лет одиночества" счита-
лось едва ли не более неприличным, чем 
не прочитать "Войну и мир" или "Братьев 
Карамазовых". 
     Помню время, когда имя Маркеса но-
силось в воздухе, звучало во всех лите-
ратурных спорах. И может быть, именно 
поэтому я, упертый студент Литинститута 
начала 80-х, Маркеса принципиально не 
читал - из чувства противоречия, что ли, 
или внутреннего бунта, когда тебе что-то 
навязывают. Потом прочитал. И, конечно, 
восхитился. Потому что писатель он, ра-
зумеется, первоклассный. 
     И еще я не знаю другого писателя, два 
главных романа которого - "Сто лет оди-
ночества" и "Полковнику никто не пишет" 
- стали заглавными для двух песенных 
хитов Егора Летова и группы Би-2. Пер-
вый цитировать сложно по причине оби-
лия абсцентной лексики, а вот второй 
напомнить легко, потому что он стал са-
ундтреком культового фильма Алексея 
Балабанова "Брат-2". 
     Эти строчки вонзаются в мозг, как 
шило, и остаются в памяти уже навсегда: 
"Большие города / Пустые поезда / Ни бе-
рега ни дна / Все начинать сначала... / 
Полковнику никто не пишет / Полковника 
никто не жде-е-ет..." 
     "Полковнику никто не пишет" - это пер-
вое крупное произведение Маркеса, ко-
торое вышло в 1961 году и известности 
33-летнему автору не принесло: из 2000 
экземпляров было распродано около 
800. Не стал он знаменитым и после вы-
пуска романа "Недобрый час" (La mala 
hora - другой перевод "Проклятое 
время"). 
     Вообще литературная судьба Маркеса 
- это наука всем начинающим писателям. 
Крайне редко бывает так, что первая и 
даже вторая книги приносят тебе не то 
что славу, но хотя бы известность. И 
порой на кон приходится поставить бук-
вально все, что сейчас имеешь: профес-
сию, имущество, семейные отношения, 
но при этом шанс, что читатель однажды 
ответит тебе взаимностью, весьма неве-
лик. 
     Маркес рискнул, так сказать, по пол-
ной программе. 
     И здесь лучше процитировать его ин-
тервью журналу Esquire: "У меня была 
жена и двое маленьких сыновей. Я рабо-
тал пиар-менеджером и редактировал 
киносценарии. Но чтобы написать книгу, 
нужно было отказаться от работы. Я за-
ложил машину и отдал деньги моей жене 
Мерседес. Каждый день она так или 
иначе добывала мне бумагу, сигареты, 
все, что необходимо для работы.    Когда 
книга была кончена, оказалось, что мы 
должны мяснику 5000 песо - огромные 
деньги...   Чтобы послать текст издателю, 
необходимо было 160 песо, а оставалось 
только 80. Тогда я заложил миксер и фен 
Мерседес. Узнав об этом, она сказала: 
"Не хватало только, чтобы роман ока-
зался плохим". 
     Роман "Сто лет одиночества", вышед-
ший в Буэнос-Айресе в июне 1967 года 
тиражом 3000 экземпляров, оказался не 
просто хорошим. Это был оглушитель-
ный успех! Сегодня роман переведен на 
35 языков и выпущен совокупным тира-
жом более 30 миллионов экземпляров.     
Несомненно, он был главной причиной 
того, что в 1982 году Маркес был удо-
стоен Нобелевской премии "За романы и 
рассказы, в которых фантазия и реаль-
ность, совмещаясь, отражают жизнь и 
конфликты целого континента". Таким 
образом, это было мировое признание не 
только Маркеса, но литературного конти-

нента - Латинской Америки, хотя геогра-
фической основой романа стал малый 
провинциальный колумбийский городок 
Аракатака, где Маркес жил в детстве и 
слушал народные сказки своей бабушки 
и где его дед тепло и снисходительно от-
носился к фантазиям внука, когда он то 
несуществующие болезни себе придумы-
вал, то еще что-нибудь, только бы не 
жить в скучной реальности. 
     Детство Маркеса отчасти напоминает 
детство Максима Горького. Он не знал 
отца, с которым познакомился в 8 лет, и 
впервые увидел мать в двухлетнем воз-
расте.  
     Может быть, поэтому главными те-
мами произведений Маркеса стали лю-
бовь и одиночество. Причем любовь 
буквально между женщиной и мужчиной. 
Он высказывался со всем присущим ла-
тиноамериканским темпераментом: "Не 
дай себе умереть, не испытав этого чуда 

- спать с тем, кого любишь". Кстати, в 
свою будущую жену он влюбился в 14 
лет, когда Мерседес было 9 лет, а же-
нился на ней в тридцатилетнем возрасте. 
И это была абсолютно счастливая семья. 
      При этом почти все герои Маркеса 
страшно одиноки. Одиночество - удел 
вымышленного диктатора из "Осени пат-
риарха". Одиноки, по разным причинам, 
и многочисленные персонажи романа 
"Сто лет одиночества". Их так много, и 
живут они вроде бы рядом на малом пя-
тачке земли, но почему-то они одиноки. 
Одинок и придуманный городок Макондо 
- отражение его Аракатаки. "Единствен-
ный способ жить дальше - не давать вос-
поминаниям терзать себя". 
     Маркеса приятно цитировать. "Люди 
неправы, думая, что когда они стареют, 
то перестают любить: напротив, они ста-
реют потому, что перестают любить". 
     А что касается литературных экспери-
ментов Маркеса, которые когда-то заво-
раживали... Сегодня они любопытны, не 
более того. Например, первое предложе-
ние в "Осени патриарха" по количеству 
слов больше, чем весь текст этой моей 
колонки. 

 Павел Басинский 
 
Ездил в СССР, боролся с 
раком, дружил с Кастро: 
каким был Габриэль Гарсиа 
Маркес. Рассказываем о 
самых интересных фактах 
из его жизни и творчества  
 

Провел детство вдали  
от родителей 

 
     Габриэль Гарсиа Маркес рос без ро-
дителей. Его отец был фармацевтом, ко-
торый часто находился в разъездах 
вместе с женой. Считается, что рождение 
сына не входило в планы молодых супру-
гов, поэтому они отдали первенца на вос-
питание бабушке и дедушке по 
материнской линии. 
 
Популяризовал магический 

реализм 
 
     С детства Маркес обладал богатой 
фантазией и часто приукрашивал исто-

рии, однако дедушка с бабушкой никогда 
не ругали мальчика, а напротив — ви-
дели в этом зачатки литературного дара 
и только поощряли его склонность к сло-
вотворчеству. Бабушка часто рассказы-
вала внуку сказки, предания и легенды, 
которые повлияли на его фольклорное 
мышление, а образ дедушки-полковника 
и ветерана гражданских войн не раз на-
ходил отражение в текстах будущего пи-
сателя. Именно эти составляющие 
позволили Маркесу сформировать собст-
венную литературную манеру, в которой 
политика сочеталась с историями об 
умерших предках и призраках — магиче-
ский реализм. 
 
Имел прозвище «старикан» 

 
     Помимо домашнего прозвища Габо 
или Габито, как его впоследствии часто 
станут именовать и за пределами круга 

родственников, в детстве друзья про-
звали будущего писателя «стариканом» 
— из-за тяги к размышлениям. По 
сравнению со сверстниками он был 
более робким и тяготел скорее к рисова-
нию, чтению книг и пению, нежели заня-
тиями спортом и развлечениям на улице. 
 

Мог стать юристом 
 
     В 1947 году Габриэль Гарсиа Маркес 
поступил на юридический факультет На-
ционального колумбийского универси-
тета, однако изучаемые дисциплины 
показались ему малоинтересными — и 
вскоре 20-летний юноша оставил учебу 
ради журналистики. Сначала он вел ко-
лонку в газете, а затем стал членом ли-
тературного клуба «Группа 
Барранкилья», где укрепился в намере-
нии стать писателем. Устроившись кор-
респондентом в El Espectador, он стал 
писать рецензии к фильмам и посещать 
кинофестивали, что открывало возмож-
ности путешествовать по многим стра-
нам мира. 
 

Был мусорщиком в Париже 
 
После установления в Колумбии дикта-
туры Густаво Рохаса Пинильи закрылась 
газета, в которой работал Маркес. Тогда 
он отправился на заработки в США, а 
затем — в Европу.    Осев в Париже, Гар-
сиа Маркес некоторое время собирал 
мусор и продавал бутылки, чтобы вы-
жить. Как раз в это время он написал ко-
роткий роман «Проклятое время». 
 
Был завсегдатаем борделей 

и однолюбом 
 
     Со своей единственной супругой и 
музой Мерседес писатель познакомился 
еще в ранней молодости. По признанию 
Гарсиа Маркеса, он уже тогда был наме-
рен жениться на своей избраннице, од-
нако девушка намеревалась сперва 
закончить школу, поэтому не спешила от-
вечать на ухаживания кавалера. Сам 
Маркес считал, что его возлюбленная 
просто «опоздала родиться» – эта тема 
разницы в возрасте (как уже отмечалось, 
он был старше нее на пять лет) также 

нашла отклик в творчестве колумбийца. 
Несмотря на постоянство чувств, будучи 
холостяком, Маркес часто проводил 
время в борделях и завязывал многочис-
ленные романы. 
  «Проститутки были моими друзьями, 
когда я был молод. Я ходил к ним не 
столько заниматься любовью, сколько 
избавляться от одиночества», — объ-
яснял писатель.    Тем не менее, после 
заключения брака в 1958 году прозаик 
действительно не был уличен в романах 
с другими женщинами. Супруги счаст-
ливо прожили в браке 56 лет, воспитав 
двоих сыновей. 
 
Стал первым колумбийцем — 

лауреатом Нобелевской 
премии 

 
     Поначалу тексты Габриэля Гарсиа 
Маркеса оставались незамеченными. 
Чтобы написать свой главный литератур-
ный шедевр «Сто лет одиночества», ему 
понадобилось 18 месяцев доброволь-
ного заточения, поэтому автор оставил 
журналистику и продал  или заложил все 
ценные вещи. Когда роман был завер-
шен, у супругов совсем не было средств. 
Автора ждал невероятный успех — не 
только на родине, но и за ее пределами. 
За ним последовали «Осень патриарха», 
«Любовь во время холеры» и другие про-
изведения, которые пробудили интерес 
читателей всего мира к латиноамерикан-
ской культуре. В 1980-х Маркес стал пер-
вым колумбийским писателем, которому 
присудили Нобелевскую премию с фор-
мулировкой «за романы и рассказы, в ко-
торых фантазия и реальность, 
совмещаясь, отражают жизнь и кон-
фликты целого континента» 
. 

Дружил с Кастро  
и ездил в СССР 

 
     С 1959 по 1961 годы Гарсиа Маркес 
поддерживал революцию кубинского ли-
дера Фиделя Кастро и даже работал в го-
сударственной пресс-службе. А еще 
ранее он успел побывать в странах Вос-
точной Европы и СССР. Причем попасть 
за «железный занавес» он сумел без при-
глашения, присоединившись к землякам 
из колумбийского фольклорного ан-
самбля и выступив с ними на Московском 
фестивале молодежи и студентов. Тогда 
же он написал несколько заметок о пре-
бывании в стране. «Советский народ — 
это народ, который отчаянно жаждет 
иметь друзей», — отметил писатель. 
 
25 лет боролся со страшной 

болезнью 
 
     Из-за пагубного пристрастия к куре-
нию в 1989 году у писателя обнаружили 
рак легких. После операции развитие бо-
лезни удалось приостановить, однако 
спустя десять лет здоровье снова ухуд-
шилось — тогда врачи поставили диаг-
ноз «рак лимфатической системы». 
Вследствие своего состояния Гарсиа 
Маркес не мог работать так же энер-
гично, как и прежде, его главной целью 
стало написание мемуаров и участие в 
политической деятельности. Культового 
автора не стало в апреле 2014 года. 
 

В Колумбии предлагали  
переименовать родной 

город писателя  
в вымышленный Макондо 

 
     В стране Гарсиа Маркеса до сих почи-
тают как национального героя, а многие 
поклонники его творчества даже предла-
гали переименовать родной городок Ара-
катака в честь выдуманного им 
мистического поселения Макондо, опи-
санного в романе «Сто лет одиноче-
ства». Инициатива исходила от мэра, 
который и предложил устроить голосова-
ние. В итоге 90% населения одобрило 
такое решение, однако впоследствии 
правительство решило, что в опросе уча-
ствовала только половина жителей го-
рода, поэтому отказалось признавать его 
действительным. 

Маргарита Савинова  
  
На фото: Габриэль Гарсиа Маркес на 
фоне Пласа-Майор: площади, которая 
считается одной из самых больших го-
родских площадей в Южной Америке. 
Коллаж: Год Литературы 
 
 

Весна патриархаВесна патриарха
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Голливудской актрисе Шэрон 

Стоун исполнилось 65 лет 
 

ПРАВИЛА ЖИЗНИ ШЭРОН СТОУН 
 
     Вам стоит присесть и хорошо 
всмотреться в себя, особенно, когда вы 
стареете, и ваше лицо претерпевает из-
менения. Люди боятся перемен. Они 
словно что-то теряют. Они не понимают, 
что они также что-то приобретают. Как 
только я утратила полноту лица, я прова-
лилась в свои скулы. Я даже не могу со-
считать, сколько докторов пытались мне 
продать свои услуги пластической хирур-
гии. Меня даже почти уговорили, но, 
когда я посмотрела на свои фотографии, 
я спросила себя: “Что они собираются 
мне подтянуть?” Да, я подошла очень 
близко. Но, серьезно, я думаю, что в ис-
кусстве стареть есть некая сексуаль-
ность иметь эти недостатки. Это очень 
чувственно». 
     В тот год, когда мне было 39, я сня-
лась сразу в нескольких картинах. Ну а 
когда я честно объявила, что мне стук-
нуло 40, голливудские продюсеры, ви-
димо, ослышались и решили, что я 
объявила себя больной чумой. 
     Когда мне было сорок с чем-то, я за-
перлась в ванной с бутылкой вина и ска-
зала себе: «Я никуда не выйду до тех 
пор, пока не приму себя такой, какая я 
есть». 
     В первой половине жизни твое лицо 
— это то, с чем ты родился. Во второй по-
ловине — то, чего ты заслуживаешь. 
     Да, я старею. Но я наслаждаюсь этим 
процессом.   
     В некотором смысле я всю жизнь 
оставалась наивной: у меня никогда не 
было страха перед неизвестным и со-
мнений в своих силах. Именно поэтому я 
легко сработалась с Полом Верховеном 
на съемках «Основного инстинкт». И по-
этому мне нравится работать с режиссе-
рами, которые так же бесстрашны, как и 
я, например, со Стивеном Содербергом, 
который снял меня в «Мозаике»   
      Забавно, но я не понимала что я 
привлекательна, до тех пор пока не по-
смотрела «Основной инстинкт». 
     Я не хочу маскировать свой возраст. 
Я просто хочу быть женщиной, которая в 
свои годы выглядит настолько хорошо, 
насколько это возможно. 
     Мне не повезло с двумя самыми важ-
ными вещами в жизни. Мне не повезло 
со здоровьем, и мне не повезло с бра-
ком, но я взяла себя в руки и просто ре-
шила жить дальше. 
     Про второй шанс. Я долгое время не 
говорила об этом в прессе, но в 2001 году 
я была близка к смерти как никогда. У 
меня было кровоизлияние в мозг и ин-
сульт. Я не могла разговаривать без за-
икания, ничего не слышала правым ухом, 
не могла ходить, когда меня только выпи-
сали из госпиталя. Мне пришлось заново 
учиться раз¬говаривать, читать, само-
стоятельно передвигаться. Вся моя 
жизнь начиналась по новой. А затем в 
самый разгар моего перерождения мой 
супруг (Фил Бронштейн, второй муж 
Шэрон Стоун.) подал на развод и решил 

обжаловать мою опеку над нашим при-
емным сыном Роаном. Наши судебные 
баталии длились несколько лет. Это 
была одна травма, положенная на дру-
гую. После такой встряски я стала го-
раздо сильнее и могу быть до 
неприличия прямолинейна с людьми. Но 
теперь это точно не мои проблемы — 
пришло время окружающим считаться с 
новой Шэрон Стоун. К тому же я всегда 
могу сказать, что ушибленная на всю го-
лову. 
     Мне смешно, когда говорят: «В Гол-
ливуде людям не позволено стареть». Да 
мне чихать на то, что можно и нельзя в 
Голливуде! Главы киностудий сменяются 
быстрее, чем расходуется пачка салфе-
ток. Сегодня в этой сфере остались на-
стоящие таланты и те, кто не порет чушь 
вроде этой.   Я предпочитаю не говорить 
ерунды и не скрывать своего возраста. 
Нет, я не называю цифру в паспорте вме-
сто приветствия людям — я просто не 
стесняюсь ее. И я могу спокойно сказать 
режиссеру: «В этом фильме слишком 
много мужских персонажей, почему бы 
мне не сыграть одного из них? Появле-
ние женщины только пойдет всем на 
пользу». Я действительно верю в это. А 
еще я верю в то, что в фильме главный 
герой может влюбиться в меня, взрослую 
женщину, а не в 25-летнюю девчонку. По-
чему бы и нет?   
     Я неутомима. Мать говорит, что я могу 
продать лед эскимосу. 
     Мне нравится спокойно становится 
старше — это моя цель. В 2001 году у 
меня было сильнейшее кровоизлияние в 
мозг, так что альтернатива спокойному 
старению мне хорошо известна. Кровь 
поступала в мозг девять дней. Процент 
выживших после того, что перенесла я, 
очень невелик, но я как-то справилась. 
Потом я потратила два года на то, чтобы 
научиться заново ходить, говорить и чи-
тать. После этого любые разговоры о 
морщинах мне кажутся смешными. 
     В США живет 400 тысяч крашеных 
блондинок с одинаковыми носами, оди-
наковыми гигантскими губами, пере-
кроенными щеками и белоснежными 
зубами. Неужели кто-то находит их при-
влекательными? 
     Ава Гарднер была самой красивой 
женщиной в мире. Почему? Она никогда 
ничего с собой не делала. Она выгля-
дела как женщина и никогда не пыталась 
выглядеть как девочка. 
     Как сказал Уинстон Черчилль, если 
тебе предстоит пройти через ад, иди как 
можно быстрее. 
     На земле никогда не будет полного 
мира и спокойствия. Но они могут суще-
ствовать в твоей голове. 
     Я обожаю печь, но почти никогда не 
ем свое печенье. Мне просто нравится 
вид сырого теста. 
     Я хожу на фитнес 4—5 раз в неделю. 
Я соблюдаю безглютеновую диету — я 
всегда так делала. Людям же не хочется 
видеть на красной дорожке толстую 
Шэрон Стоун, не правда ли? Так что я 
держу марку. 
     Еще я не пью. В принципе никогда не 
любила алкоголь, а 11 лет назад спро-
сила у своего тренера, показав ему фото 
Мадонны: «Что я делаю не так? И что 
мне нужно сделать, чтобы выглядеть так 
же, как она?» И тренер ответила мне, что 

Мадонна не пьет. Тогда я попробовала не 
принимать алкоголь три месяца и момен-
тально почувствовала разницу. А еще 
стала замечать, как люди реагируют на 
это: «В чем твоя проблема? Расслабься! 
Ты почему не пьешь?» Многие чувство-
вали себя не¬уютно, становились агрес-
сивными в моей компании. Через 
полгода я стала говорить всем, что веду 
трезвый образ жизни, и с тех пор его при-
держиваюсь. 

     Я хочу чувствовать реальные эмо-
ции, а не навязанные градусом чувства. 
И теперь я настоящий адепт чая. Думаю, 
могла бы открыть целую аптеку полезных 
чаев и трав. 
      Ты можешь проклинать себя за то, 
чем занималась первую половину жизни, 
но это не значит, что во второй половине 
ты должна просто играть в гольф и 
ничего не делать. 
     Сегодня в моей жизни всего трое 
мужчин. Это мои усыновленные дети: 
Роэн, Лэрд и Куинн. 
     Когда ты смотришь на то, как взрос-
леют твои дети, ты узнаешь больше о 
жизни и о себе. 
     Когда тебе звонит один из самых кру-
тых режиссеров современности Стивен 
Содерберг и предлагает роль в его новом 
проекте «Мозаика», ты моментально го-
воришь да. Серьезно, как я могла отка-
заться от работы с ним, ведь он 
практически гений! Стивен — перфекцио-
нист и очень требователен, и это видно 
по его съемкам. Когда я подписывала 
контракт, меня предупредили, что мы 
будем снимать все в очень жестких усло-
виях: у меня не будет ни личного трей-
лера, ни своего стула. Я была в шоке: 
трейлер — это одно дело, но я в этом 
бизнесе 40 лет, уж на стул-то могу рас-
считывать? В итоге мне нашли какую-то 
табуретку из реквизита, но у меня даже 
не было времени присесть на нее: в день 
мы снимали по 30 страниц сценария, а 
вечером я учила следующие 30. По-
началу мне казалось, что я просто умру 
на этих съемках, но нет, я выдержала. 
Век живи — век учись. 
     В юности я была достаточно смыш-
леной, чтобы поступить в университет в 
15 лет. И достаточно глупой, чтобы бро-
сить учебу ради карьеры модели. А пару 
лет назад, когда Хиллари Клинтон балло-
тировалась в президенты, я услышала, 

как она говорит: «Мы можем быть теми, 
кем захотим». После этого я поняла, что 
могу завершить кое-что давно начатое. Я 
позвонила в свой университет, и они 
нашли выход: часть курсов я прохожу он-
лайн, на части присутствую лично, и так 
смогу наконец завершить обучение. Ока-
залось, что мне надо было сдать всего 
три зачета, так я и получила диплом. Те-
перь я дипломированный специалист по 
гуманитарным наукам. 

     К 58 годам я поняла, что красота идет 
изнутри. Для того чтобы быть красивой, 
надо делать то, что ты хочешь делать, и 
делать это каждый день. Я вот люблю 
танцевать и танцую до изнеможения.   
     С монахиней меня не перепутать.  
     Все плохое, что говорят обо мне, — 
вранье. ДОСЬЕ 
     Шэрон Вонн Стоун (10 марта 
1958) — американская актриса, продю-
сер и бывшая модель.   Обладательница 
премий «Золотой глобус» и «Эмми», а 
также номинантка на премию «Оскар». 
Кавалерственная дама французского Ор-
дена искусств и литературы. 
     С детства отличалась от сверстников; 
по тесту интеллекта у неё был показа-
тель 154 — как у Альберта Эйнштейна. В 
школу поступила в пять лет сразу во вто-
рой класс. Любила искусство и особенно 
кино, но была уверена, что таланта у неё 
— ноль, и именно поэтому поставила 
перед собой задачу пробиться в Голли-
вуд. 
     К концу 70-х годов прошла очень длин-
ный путь, от продавщицы в «Макдо-
нальдсе» до успешной модели в 
агентстве Эйлин Форд. Дебютировала в 
кино в крошечной роли в картине Вуди 
Аллена «Воспоминания о звёздной 
пыли» (1980). 
     Популярность пришла через 10 лет 
после роли в фильме Пауля Верховена 
«Вспомнить всё». Через два года режис-
сер позвал её на роль Кэтрин Трэмелл в 
«Основной инстинкт», и сцена в полицей-
ском участке стала визитной карточкой 
Стоун. 
     На счету актрисы 170 ролей в кино и 
на телевидении. 
 
     На фото из открытых источников: 

Шэрон Стоун, 2022 г 

фабрика грёз

“Я не хочу маскировать свой возраст”“Я не хочу маскировать свой возраст”

     
     Глядя на Ирину Понаровскую 
и не скажешь, что 12-го марта 
«Леди совершенство» исполни-
лось 70 лет. Она все также мо-
лода, озорна и энергична… 
Певица вернулась в шоу-бизнес 
после десяти лет тишины. Звезда 
уверяет: перерыв в работе ей был 
необходим, чтобы «переосмыс-
лить прожитое»… А сейчас она 
снова «в топе»: дает концерты, 
выпускает новые песни и уча-
ствует в разных телевизионных 
шоу. Накануне своего юбилея 
Ирина Витальевна рассказала о 
том, что поняла за годы своего 
молчания...   
 
– Ирина, с каким настроением 
подхошли к юбилею? 
– Как мне сложно отвечать на этот 
вопрос - просто вообще неверо-
ятно. Как вы думаете, с каким на-
строением такую цифру встречают? С нормальным, человеческим, общеприня-

тым… 

– Я так понимаю, что от 
банкетов, которые так 
любят ваши коллеги, Вы 
решили отказаться? 
– Да. Я не очень люблю 
празднества в свою честь, 
поэтому решила провести 
этот день на сцене. У меня 
будет концерт в Санкт-Пе-
тербурге, где я сейчас 
живу. Я проведу два часа 
со своими зрителями, ко-
торые до сих пор готовы 
покупать билеты на мои 
выступления.   
– Вы вернулись на сцену 
после «десяти лет ти-
шины». Что изменилось 
в шоу-бизнесе в ваше от-
сутствие? 
– Все изменилось, абсо-

лютно все. И я, как первоклассница, на 

все это сейчас смотрю и учусь. Не могу 
сказать, что я все впитываю. Но я вписы-
ваюсь в то, во что мне надо вписаться. Я 
не уверена, что мне надо полностью от-
казаться от всего того, что пройдено 
мною. Опыт моей эстрадной жизни при-
гождается и в сегодняшнем шоу-бизнесе, 
поверьте мне. Но многому мне прихо-
дится учиться, что-то учитывать и узна-
вать. 
– Вашему уходу со сцены в свое 
время все сильно удивились. Вы 
ушли по-английски, хотя было все: и 
концерты, и гастроли, и поклонники… 
– Я ушла и ни разу не пожалела об этом. 
Мне было необходимо время тишины. В 
какой-то момент поняла, что накопилась 
усталость. Моральная усталость. Помню, 
два года жила в Эстонии совершенно 
одна. Лишь летом ко мне приезжали род-
ные. 
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     14 марта одному из самых востре-
бованных британских актёров второй по-
ловины ХХ века Майклу Кейну стукнуло 
90! Фильмов у него больше, чем прожи-
тых лет, наград примерно столько же. 
Среди них особо выделяются два пре-
мии «Оскар» и три статуэтки «Золотой 
глобус».   Его акцент, взгляд и манеры не 
спутать ни с чьими другими, каждое его 
появление на экране, хоть в главной 
роли, хоть в камео — как глоток хорошего 
английского чая. 
 
«На что мне эти бумажки?» 
     В семье грузчика Мориса Майклуайта 
актёров отродясь не бывало. Он с утра 
до ночи таскал неподъёмные тюки, гру-
жённые рыбой, жена его убиралась в 
домах побогаче, да и вообще ни от какой 
честной работы не отказывалась. А вот 
сыновей в чёрном теле они не держали: 
младшенькому позволили учиться аж до 
шестнадцати лет! Да что толку? 
     Морис-младший без царя в голове: за-
валил все экзамены и загремел в армию. 
Где-то он сейчас? Приходили весточки из 
Германии, а с тех пор, как его отправили 
в Корею, прямо в самое пекло, — ни от-

вета, ни привета. Вряд ли Майклуйат-
старший мог представить себе, что в 
действительности творилось в то время 
в душе его сына. Морис проклял всё на 
свете: за два года, с 1952-го по 1954-й, он 
вдоволь надышался кровью и порохом и 
насмотрелся на смерть товарищей. Те-
перь у него была только одна цель — вы-
рваться из этого ада и больше никогда в 
него не возвращаться. 
     «В войне нет ничего хорошего. Это со-
всем не как в кино. В кино я никогда не 
видел реалистичного сражения. Вы ви-
дите всех этих храбрых людей на экране 
— в жизни я ни одного храбреца не 
видел» — вспоминал он. 
 
Мечты о лучшей жизни 
     Во время службы в армии они с това-
рищами частенько рассматривали куп-
ленные из-под полы у местных 
коммивояжеров запрещённые журналы, 
со страниц которых призывно улыбались 
полуодетые длинноногие красавицы. «На 
что мне эти бумажки? — заявил однажды 
товарищам молодой Майклуайт. — У 
меня такого добра — и беленьких, и чер-
неньких и каких хотите — будет выше 
крыши! И лимузин, и дом огромный 
ещё!» 
     В ответ на взрыв смеха он только сжал 
кулаки и дал себе ещё один зарок: никто 
больше не будет над ним смеяться! 
Морис Майклуайт будет богат! Паренёк 
из нищего лондонского квартала решил 
стать актёром. Расчёт был верен: шарма 
ему было не занимать. А мастерство… 

Да много ли умения надо, чтобы повто-
рить пару строчек! 
 
Я буду Майклом Кейном! 
     Вот только что-то надо было делать с 
именем. Имена «Морис» и «Джозеф» 
Майклуайту не нравились. Тогда, обру-
бив половину фамилии, мистёр Майклу-
айт превратился в… Майкла.    
Первоначальный вариант псевдонима 
«Майкл Скотт» отмел его агент: актёр с 
таким именем уже существовал. Майкл 
выглянул из телефонной будки и быстро 

огляделся по сторонам. «Кейн! Я буду 
Майклом Кейном!» — закричал он в 
трубку агенту: на кинотеатре «Одеон» 
красовалась афиша легендарного «Мя-
тежа Кейна» с Хамфри Богартом. «По-
вернись я в другую сторону, — шутил 
впоследствии актёр, — и меня вполне 
могли бы звать Майкл Сто Один Далма-
тинец». 
 
Обаяние простолюдина —  
особая изюминка 
     Повторить пару строчек оказалось не 
так-то просто. В начале карьеры недо-
чёты Кейна еще не были ему столь оче-
видны. Но много лет спустя Майкл, 
зрелый человек и состоявшийся артист, 
с горечью признался в одном из интер-
вью: «Если бы меня сейчас спросили, 
чего я хочу больше всего, я бы ответил: 
переиграть свои старые роли! О, как 
сочно, как естественно я бы сейчас 
играл! Увы, теперь мне приходится каж-
дый раз напоминать себе о том, что вот 
этот сопливый позёр давно уже стёрт с 
лица земли моими же собственными ру-
ками». 
     Первые роли не принесли Кейну 
славы, но в 1964 году проходная роль 
лейтенанта Бромхеда в картине «Зу-
лусы» неожиданно снискала признание 
критиков. Уже тогда стало понятно, что 
обаяние простолюдина — особая изю-
минка Кейна. Даже местечковый акцент 
его не портил. 
     В 1965 году по протекции друга, Шона 

Коннери, к тому времени уже звезды, 
Кейн снялся в картине «Досье «Ип-
кресс». Эксцентричный сержант Гарри 
Палмер снискал себе любовь зрителей, 
несмотря на то, что был фактически ан-
типодом Джеймса Бонда. Но это только 
шло ему на пользу: Палмер со своими 
понятными, знакомыми каждому пробле-
мами и при этом с невероятной способ-
ностью выпутываться из неприятностей 
полюбился зрителям. Позднее Кейн 
снялся ещё в четырёх картинах-сиквелах 
в роли Палмера. 

 
Все деньги… заработаешь! 
     Фильм 1966 года «Альфи» был на-
стоящим прорывом — история обаятель-
ного ловеласа из низших слоев общества 
сделала Кейна звездой американского 
проката. Увы, на родине, в чопорной Анг-
лии, он заработал себе репутацию вы-
скочки-кокни. 
     Множество мелких ролей только усу-
губили ситуацию: актёра часто называли 
«всеядным» — он не отказывался даже 
от заведомо слабых проектов. «Никогда 
не знаешь, какой фильм «выстрелит», — 
оправдывался он перед газетчиками. — 
И ещё… кто, по-вашему, будет оплачи-
вать мои счета?» 
     После удач начала и середины 1970-
х в жизни Майкла Кейна наступил слож-
ный период. Кончилось тем, что в 1987 
году актёр не попал на церемонию вруче-
ния «Оскара», где его чествовали. Кейн 
не смог выбраться с острова, где сни-
мался… в треш-хорроре «Челюсти: 
месть». Проблемы были не только в 
карьере. 
     Когда-то он поклялся себе убежать от 
войны, потом — от бедности. Но куда 
было деться от себя? Актёр поймал себя 
на том, что в периоды тяжелейших де-
прессий, причиной которых стало пере-
утомление, он выпивает не меньше 
бутылки крепкого спиртного в день. 
Майкл нашёл в себе силы посмотреть 
врагу в лицо и добровольно прошёл курс 
лечения от алкоголизма. 
 

Покахонтас и рыцарь 
     Личная жизнь Кейна поначалу тоже 
складывалась не очень удачно: его трех-
лётний брак с актрисой Патрисией 
Хайнс, от которого у актёра есть дочь До-
миник, распался в 1958 году, и в его 
жизни долго не было женщины, которую 
он бы назвал своей. 
     Свою вторую жену, Шакиру, он впер-
вые увидел в 1972 году в рекламе кофе. 
Майкл совершенно потерял голову от де-
вушки с лицом принцессы Покахонтас, 
специально поехал в Бразилию, откуда 
девушка была родом, познакомился с 
ней, и отметил с ней золотую свадьбу! У 
них есть дочь Наташа, дипломированный 
философ и просто красавица — вся в 
мать. «Если у вас море поклонниц, есть 
только один способ выплыть — ваша 
жена должна быть красивее их всех. Мне 
в этом смысле здорово повезло», — го-
ворит актёр. 
 
Ренессанс карьеры 
     К концу 1990-х актёр так устал от про-
ектов категории В, что, получив очеред-
ной слабый сценарий, отвечал: «Знаете, 
я не только не буду сниматься в вашем 
фильме, но и вам от души советую его не 
снимать». Какое-то время Кейн вполне 
успешно занимался ресторанным бизне-

сом. В карьере, увы, было затишье. 
     Ренессанс начался в конце века. Роль 
в картине Джека Николсона «Кровь и 
вино» (1996) Кейн считал своим возвра-
щением в большом кино. Фильм «Голо-
сок» принёс ему третий в карьере 
«Золотой глобус», а в 1999 году он полу-
чил второго «Оскара», за роль в нашу-
мевших «Правилах виноделов» 
     Он вышел из самых низов лондонского 
общества, а почтенный возраст встретил 
настоящей иконой мирового кинемато-
графа и с титулом рыцаря Её Величе-
ства. 
     В 2000 году Елизаветой II актёр был 
посвящен в рыцари: так в Британии по-
явился сэр Морис Джозеф Майклуайт. 
Его роли в картинах XXI века никто не 
сможет назвать «проходными». Актёр 
шутит: «Я и рад бы сняться в паре-
тройке плохих лент, но, увы, едва у меня 
выдаётся перерыв между хорошими 
фильмами — пора ехать за наградой». 
     После своего 80-летнего юбилея актёр 
заявил, что планирует закончить карьеру 
в 90 лет. «Не могу себе представить 
ничего более удручающего, — сказал 
актёр, — чем в конце жизни сидеть в 
кресле качалке на крыльце дома, сожа-
лея о том, что ты сделал или не успел 
сделать». Поэтому нам слабо верится в 
его добровольную пенсию. Так что же-
лаем ему крепчайшего здоровья и ждём 
ещё много интересных проектов! 

altapress.ru На фотоМайкл Кейн с су 
пругой  Шакирой Бакш на 56-й церемонии 
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      И мне это время тишины очень по-
могло, потому как в тот момент у меня 
была возможность отключиться от всего. 
Мне были необходимы молчаливые дни, 
чтобы что-то о себе понять, переосмыс-
лить. Да, для этого мне потребовалось 
десять лет. 
–  Возвращение у вас получилось эф-
фектным, столько выступлений!  
Кстати, все заметили, что после воз-
вращения вы полюбили дуэты, кото-
рыми не так часто радовали до этого! 
– Вы знаете, я всегда почему-то считала, 
что дуэтные песни - это пропащий мате-
риал. Потому что артисты разъезжаются, 
выступают в разных местах. А если ты 
делаешь дуэт, особенно если он получа-
ется красивый, то его хочется петь из кон-
церта в концерт. А это не получается. 
Выходит показать лишь на какой-то 
съемке очень редкой: в огоньке или 
праздничной программе. Те дуэты, кото-
рые у меня сложились после возвраще-
ния, были спеты на мои песни. Их 
замечательно вместе со мной исполнили 
и Алексей Чумаков, и Зара, и Димочка 
Билан, и Наташа Королева, Алсу, Дима 
Маликов… Им мои песни показались не-
плохими и возникло желание спеть со 
мной дуэтом. Что касается дальнейшего, 
то я не предвижу дуэтов. Каких-то пред-

ложений по этому поводу мне не посту-
пает.  
– У Вас образ сильной женщины. А вы 
сами себя таковой считаете? 
– Господи, помилуй. Знаете, почему жен-
щины становятся сильными? Потому что 
они на самом деле слабые. Сильным 
может стать только слабый человек. 
Нельзя родиться сильным. Сила – это 
опыт. Сила – это момент достоинства, 
момент ответственности. Если это смот-
рится в женском изложении, как сила, то 
вполне возможно, что я стала сильной.  
– А моменты слабости у вас слу-
чаются? Бывает, что Ирина Понаров-
ская плачет? 
– Конечно.  
– Из-за чего? 
– Плакать могу из-за всякой ерунды, как 
и каждая женщина. Я и сильная, и сла-

бая, и нежная… Бываю и резкая. Мы все 
– неоднозначные люди. Если бы я знала, 
что такое сильная женщина… Я живу, как 
живу. Набиваю шишки на своей голове, 
на своем опыте и на своих ошибках… 
– А в семье Вы – какая? 
– Это надо спрашивать у членов моей 
семьи: у моего сына, невестки, внуков. Я 
–  очень любящая, это точно могу ска-
зать. Желающая все время с ними об-

щаться. Хотя сейчас это происходит в 
меньшей степени, потому что мы живем 
в разных городах. Я – в Петербурге, а они 
– в Москве. Но сколько бы я не бывала в 
Москве, обязательно бываю у них. По-
мимо всего, мы всегда лето проводит 
вместе. Я, может быть, немножко сума-
сшедшая бабушка, мама и свекровь… Но 
я очень люблю свою семью. И вообще 
считаю, что главное в жизни –  это семья! 
– Внуки же уже знают, что их бабушка 
– звезда, популярная певица! 
– Конечно, они все знают, что я пою. Не-
сколько лет назад произошла совер-
шенно удивительная история. Моему 
внуку было четыре с половиной годика, 
когда я вернулась с фотосессии. Он на 
меня посмотрел и спросил: «Бабушка, ты 
откуда такая красивая пришла?». Я ему 
рассказала, что была на фотосессии, 

описала весь процесс. Он на меня по-
смотрел и сказал: «Какая же у тебя 
смешная профессия. И за это тебе еще 
деньги платят?» (смеется).  
– Те моменты, когда вы проводите 
время с детьми, и есть абсолютное 
счастье для Вас? 
– Конечно. Счастье – это моя семья. 
Когда внуки бегут ко мне по перрону 
после долгой разлуки и кричат: «Ба-

буля!». Для меня это счастье! Но также 
для меня счастье – когда, на улице све-
тит солнышко. Когда я осознаю, что люди 
приходят на мои концерты. Для меня это 
тоже счастье. Я бесконечно благодарна 
своему зрителю за то, что заслуживаю их 
внимания. Я очень надеюсь, что на юби-
лейном концерте, который, кстати, не 
будет сильно отличаться от обычного, 
они получат долю моей любви и отдадут 
мне долю своей любви.  
– О чем сейчас мечтает Ирина Пона-
ровская? 
– О покое. Но не в том смысле, что мне 
нужно сидеть на диване или лежать в 
кровати. Я мечтаю о вселенском покое, 
который очень давно от нас ушел. Ско-
рость, спешка, торопежка, борьба, 
вражда вокруг – эти те вещи, которые 
рождают во мне большое беспокойство и 

тревогу. Хочется от этого всего изба-
виться и быть в том самом покое, кото-
рый дает возможность творить, дарить 
людям свою любовь. Хотя, знаете, в том 
не покое, в котором мы живем сейчас, 
это еще гораздо ценнее – дарить любовь 
людям и не прекращать открывать свое 
сердце! 
 

Денис Сорокин 

 «Я – сумасшедшая бабушка, мама и свекровь!» «Я – сумасшедшая бабушка, мама и свекровь!»   

юбиляр
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     Князь Монако Альбер II 14 
марта отпраздновал свое 65-
летие. Известный плейбой по-
старел и остепенился, и теперь 
его больше волнует воспитание 
детей и благотворительность, 
чем светские развлечения. 
HELLO представляет любопыт-
ные факты об Альбере Алексан-
дре Луи Пьере Гримальди. 
     Нынешний князь Монако (го-
сударство, ассоциированное с 
Францией) — сын князя Ренье III 
и принцессы Грейс. Он родился 
14 марта 1958 года подданным 
княжества Монако и граждани-
ном США, но в подростковом 
возрасте отказался от амери-
канского гражданства. 
     Его мать — американка Грейс 
Келли — до свадьбы была 
одной из самых высокооплачи-
ваемых и уважаемых актрис в 
мире, лауреаткой премии 
«Оскар», снимавшейся у таких 
мэтров, как король саспенса 
Альфред Хичкок. На пике карь-
еры в 1955 году на Каннском ки-
нофестивале она 
познакомилась с князем Монако 
Ренье III, который искал себе не-
весту. Через год они пожени-
лись, и актриса стала княгиней. 
Ей пришлось навсегда забыть о 
съемках в кино и посвятить 
свою жизнь благотворительно-
сти и воспитанию детей: Аль-
бера и его сестер Каролины и 
Стефании. 
     После окончания лицея 
имени своего прадеда князя 
Альбера I в Монако наследник 
престола отправился продол-

жать учебу в США — в колледж 
Амхерст в штате Массачусетс. 
Он изучал экономику, англий-
скую литературу, политические 
науки и музицировал в Amherst 
Glee Club. Этот клуб, основан-
ный в 1865 году, был одновре-
менно студенческим обществом 
и вокальным ансамблем. Летом 
1979 года юный принц даже от-
правился вместе с клубом в 
турне по Европе и Ближнему 
Востоку. Но одновременно с 
окончанием учебы закончилась 
и его музыкальная карьера. 
     Альбер к тому же был за-
ядлым спортсменом. Он пре-
успел в метании копья, 
плавании, теннисе, гребле, па-
русном спорте, катании на 
лыжах и дзюдо. В составе на-
циональной сборной Монако по 
бобслею он участвовал в пяти 
зимних Олимпийских играх с 
1988 по 2002 год. Жил наслед-
ник престола вместе с осталь-
ными членами своей 
национальной команды. На во-
просы журналистов, почему 
вместо того, чтобы остано-
виться в шикарном отеле, он 
живет в Олимпийской деревне, 
отвечал: 
     «Я считаю, что это необхо-
димо. Это — часть олимпий-
ского опыта. Те, кто не остается 
с командой, упускают важную 
часть этой жизни». 
     В апреле 2005 года умер 
князь Монако Ренье III, и после 
торжественной церемонии инве-
ституры сын занял его место. 
Он стал суверенным князем Мо-
нако, и одновременно получил 
более 20 других титулов, пола-
гающихся монарху этого карли-
кового государства. Например, 
его светлость князь Альбер II яв-
ляется герцогом де Валентинуа, 
маркизом де Бо, графом По-
линьяком, графом де Карладом, 
бароном де Кальвине и дю Буи, 
сеньором де Сен-Реми и Мати-
гоном. 
     В юности принц был хорош 
собой и имел репутацию плей-
боя. По сообщениям желтой 
прессы, когда ему было 19 лет, 
Альбер познакомился на тен-
нисном турнире с американской 

актрисой Кэти Ли Кросби. Де-
вушка была на десять лет 
старше его, но это не стало по-
мехой для романа. Княгиня 
Грейс была не в восторге от этих 
отношений. Но стоило ей до-
биться того, чтобы сын порвал с 
улыбчивой блондинкой, как па-
парацци сняли его обнимаю-
щимся с афроамериканской 
певицей Мишель Фриман. Во 
время учебы принца в США таб-
лоиды то и дело сообщали, что 
принц «ухлестывает» за победи-
тельницами местных конкурсов 

красоты и молодыми телеведу-
щими. За всем этим с беспокой-
ством наблюдала его мать. В 
одном из интервью в 1981 году 
она призналась: 
     «Преждевременная седина 
может передаваться по наслед-
ству. Вы можете получить ее от 
своих детей». 
     К сожалению, княгиня Грейс 
не успела увидеть своего люби-
мого сына остепенившимся. 
Она погибла в автоаварии, когда 
ему было 24 года, и его карьера 
плейбоя была в самом разгаре. 
     Разумеется, не обошлось и 
без внебрачных детей. В 1992 
году официантка из Калифор-
нии Тамара Ротоло объявила, 
что Альбер является отцом ее 
новорожденной дочери Жасмин 
Грейс Гримальди, и подала на 
него в суд. Принц оспорил иск, 
но в 2006 году тест на отцовство 
подтвердил, что ребенок, дей-
ствительно, от него. Альбер по-
каялся в прегрешениях 
молодости, согласился поддер-
живать дочь финансово и при-
гласил ее жить и учиться в 
Монако. К этому времени он уже 

был счастливым отцом Алексан-
дра — сына стюардессы из Того 
Николь Косте. Его отцовство 
также было подтверждено те-
стами ДНК, но на сей раз на-
ученный горьким опытом 
Альбер не стал доводить дело 
до громких судебных разбира-
тельств. Он поселил Николь и 
Александра в своих апартамен-
тах в Париже, и говорил знако-
мым, что это — девушка и 
ребенок его друга. Но, как из-
вестно, все тайное становится 
явным. Скандал разразился 

прямо перед свадьбой Альбера 
с чемпионкой ЮАР по плаванию 
Шарлен Уиттсток. 
     Красавицу Шарлен принц 
встретил во время монакского 
этапа плавательной серии Mare 
Nostrum в 2000 году. Она роди-
лась в 1978 году в городе Була-
вайо в Зимбабве в семье 
менеджера по продажам 
Майкла Кеннета Уиттстока и 
профессионального дайвера, 
тренера по плаванию Линетт 
Уиттсток. В 1989-м году ее 
семья переехала в ЮАР, и там в 
возрасте 18 лет Шарлен выиг-
рала национальный чемпионат 
по плаванию. Знакомство 
принца с обворожительной 
спортсменкой поначалу не полу-
чило развития. В 2001-м Альбер 
даже объявил о помолвке с ак-
трисой Энджи Экхарт, но вскоре 
они расстались. А в 2006 году — 
через год после своего восше-
ствия на престол — князь по-
явился на церемонии открытия 
зимних Олимпийских игр в Ту-
рине в компании Шарлен. По-
нятно, что 46-летнему монарху 
пора было остепениться. 

Вскоре мисс Уиттсток переехала 
из Южной Африки в Монако, а в 
2010 году Альбер и Шарлен объ-
явили о помолвке. 
     Но что-то пошло не так. Как 
сообщала британская газета 
Daily Mail, в канун свадебных 
торжеств, намеченных на 1-2 
июля 2011 года, отношения же-
ниха и невесты резко испорти-
лись. За несколько дней до 
церемонии Шарлен была оста-
новлена в аэропорту Монако, 
откуда собиралась лететь 
домой в Южную Африку, и воз-

вращена во дворец Гримальди. 
Ничего удивительного, что на 
торжественном венчании жених 
и невеста выглядели совсем не 
как влюбленные. Фотографам 
удалось запечатлеть момент, 
когда выходящая из церкви 
Сент-Девот молодая жена тай-
ком утирала слезы. По слухам, 
незадолго до этого Шарлен 
узнала о существовании у Аль-
бера внебрачного сына Алек-
сандра, и о том, что князь все 
еще поддерживает близкие от-
ношения с его матерью Николь. 
Ни уговоры, ни обещания, ни 
роскошная трехдневная 
свадьба, обошедшаяся Монако 
в 55 миллионов долларов, ни 
медовый месяц в Южной Аф-
рике в роскошном номере за 
8000 долларов за ночь не 
спасли положение. И по сей 
день отношения этой пары 
оставляют желать лучшего. 
     Согласно действующей кон-
ституции, дочь Жасмин и сын 
Александр не могут считаться 
наследниками монегасского 
престола, поскольку оба они 
рождены вне брака. А если пра-

вящий князь умирает, не оста-
вив законных детей, трон пере-
ходит к его братьям и сестрам и 
их потомкам. Поэтому до по-
явления в семье Альбера и 
Шарлен детей наследницей 
князя была его сестра Каро-
лина, принцесса Ганноверская. 
Но 10 декабря 2014 года княгиня 
Монако родила близнецов Жака 
и Габриэллу. Сын князя получил 
титул маркиза де Бо, а дочь — 
графини де Карладес. Жак стал 
наследным принцем и будущим 
князем Монако. 
     Казалось, что после рожде-
ния детей отношения в семье 
наладились, но в середине де-
кабря 2020 года некая дама из 
Бразилии подала в суд на князя, 
требуя признать ее ребенка, за-
чатого уже после свадьбы с 
Шарлен. Альбер воспользо-
вался положенным монарху 
юридическим иммунитетом, а 
его адвокаты заявили, что это 
«розыгрыш». Но, учитывая дон-
жуанскую репутацию Альбера, 
многие в Монако были склонны 
скорее поверить неизвестной 
бразильянке, чем своему мо-
нарху. Таблоиды ожидали но-
вого побега княгини, и 
дождались! В начале 2021 года 
Шарлен отправилась в родную 
Южную Африку с благотвори-
тельной миссией — привлечь 
внимание к проблеме незакон-
ной охоты на носорогов, и ис-
чезла почти на год. 
     На сайте ее фонда сообща-
лось, что она заразилась тяже-
лой лор-инфекцией. Княгиня 
перенесла операцию, после ко-
торой ей нельзя было летать на 
самолете, как минимум, до ок-

тября. В Монако она вернулась 
лишь в начале ноября 2021 
года, и… снова пропала из поля 
зрения папарацци. После того, 
как пресса сообщила о том, что 
княгиня отсутствовала на торже-
ствах в честь Дня Монако 19 но-
ября, Альбер признал, что его 
жена проходит лечение в нена-
званном европейском медицин-
ском учреждении неизвестного 
профиля. Окончательное воссо-
единение Альбера с Шарлен 
произошло лишь весной 2022 
года. Она снова начала испол-
нять представительские функ-
ции, и в беседе с газетой 
Monaco Matin пояснила: 
     «Мое здоровье все еще не-
стабильно, и я не хочу сейчас 
слишком быстро двигаться впе-
ред… мой путь был долгим, 
трудным и очень болезненным». 
     Тем не менее, она все чаще 
появляется в обществе вместе с 
князем Альбером, помогает ему 
заниматься благотворительной 
деятельностью, сопровождает 
во время визитов и официаль-
ных мероприятий. Они вместе 
занимаются воспитанием детей 
и готовят маленьких принца и 
принцессу к их будущим ролям. 
Это в недавнем интервью под-
твердил журналу People и ее 
муж: 
     «Каждый раз, когда предстоит 
какое-то событие, мы с Шарлен 
его обсуждаем, и, если мы оба 
считаем, что дети должны уча-
ствовать в нем вместе с нами, 
мы рассказываем им о его 
значении. Обычно в день собы-
тия мы собираем их в комнате и 
объясняем, что будет происхо-
дить и почему это важно». 
     Близнецы, по его словам, 
«очень хорошо учатся». 
     «Они замечательные. Ко-
нечно, как и все родители, я 
могу сказать, что им не мешало 
бы быть внимательнее на 
школьных занятиях. Но им 
только что исполнилось 8 лет, и, 
как и все дети в этом возрасте, 
они могут немного отвлечься». 
 

Ариадна Рокоссовская 
Фото: Архивы пресс-служб, 

Getty Images

Беспокойное хозяйство князя МонакоБеспокойное хозяйство князя Монако

люди и власть
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Ч А С Т Н Ы Е   О Б Ъ Я В Л Е Н И Я  -  C L A S S I F I E D

HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  
Телефон: (403) 615-7842 (Voice or Text)     E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

С Е Р Т И Ф И Ц И Р О В А Н Н Ы Й  Э Л Е К Т Р И К  
Мастер электрик. Лицензированная компания. Страховка. Получение разреше-
ний на проведение электрических работ/City Electrical Permit request. Расчет  
нагрузки на вводную панель/Service load calculation. Выполняем все виды 

электрических рaбот. Дом. Офис. Гараж. Ремонт. Новое строительство.  
Телефон: 403-808-8471 Андрей 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808 .8075 ,  w w w. h e a t m a s t e r s e r v i c e s . c a

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е м ы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    

Г а з е т а   р а с п р о с т р а н я е т с я  в  К а л г а р и  и  Э д м о н т о н е .  
 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  

При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  
О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  

и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   
П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а з м е щ е н и я  р е к л а м ы   

о б р а щ а т ь с я  п о  т е л е ф о н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

рр аа бб оо тт аа
ТРЕБУЕТСЯ  РАБОТНИК  В  ЭДМОНТОНЕ  

Требуются  помощник по установке окон и дверей.  
Полная Занятость. Хорошая оплата. 

Телефон :  1-780-863-5964

Н У Ж Е Н  Н А П А Р Н И К  Н А  Р Е Н О   
● Full time, •  Part time ☆ 19$-30$ p/h, ☆180-300$ p/d, ☆%$ TO BE NEGOTIATED 

Приветствуется опыт:  ☆ ROT REPAIR/ REMEDIATION ☆ WINDOWS/ DOORS  
☆ EXTERIOR/INTERIOR FINISHING ☆ REFRAMING/ FRAMING ◇ DRYWALL 

 CARPENTRY        ☆ Сell: 587-892-7421, 403-919-9693, 1-780-993-0190

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

уу сс лл уу гг ии

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ  ФОТОГРАФ  
Семейный портрет, съемка детей, свадеб, торжественных событий и многое другое. 

Цените  и  помните  важные  события  своей  жизни .  
 Память  может  подвести ,  фотография  -  никогда!   

Сайт:  / /photont.ca Телефон :  403 -719 -2236 ,  Наталья  Терехова  

Дорогие о Господе братия и сестры!  
Приглашаем всех на богослужения, которые регулярно проходят 
в нашем храме в рабочие, выходные и праздничные дни. Также  

в храме совершаются все необходимые таинства и требы. 
В иконной лавке при храме представлен большой выбор товаров 

церковной и православной тематики.  
Подробную информацию можно получить на нашем сайте: 

www.russian-orthodox.ca и по телефону:   587-288-8488  
Иеромонах Спиридон (Гусаков), настоятель храма. 

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

оо бб уу чч ее нн ии ее
УРОКИ  АНГЛИЙСКОГО  ЯЗЫКА  

Опытная учительница английского языка и литературы с канадским образованием. 
Работаю со взрослыми и детьми от 12 лет. Учу с любого уровня, готовлю  

к экзаменам, обучаю ELA 10, 20, 30. Присылайте текст: 587-575-9785, Дина. 

М Ы  З Н А Е М  Т О Ч Н О ,  Ч Т О  М Ы  Н У Ж Н Ы  В А М ,   
В А Ш Е М У  Б И З Н Е С У  И  В А Ш Е Й  С Е М Ь Е !  

С О М Н Е В А Е Т Е С Ь ?   
З А Г Л Я Н И Т Е  Н А  Н А Ш  С А Й Т :   

 w w w . e x p o s i g n . c a      P h o n e :  4 0 3 - 2 3 8 - 4 3 2 2       

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ ТРЕНЕР-ИНСТРУКТОР 
     Компания Western Safety Performance  предлагает следующие виды  

обучения и получение сертификатов для строительной  
и других промышленостей: 

- Fall protection, 3M (8 hours training),      - Fall protection equipment inspection, 
- Aerial work platform, operator,                   - Scissor lift, operator, 
- Telehandler (zoom-boom), operator,          - Skid steer (bobcat), operator 
- Fork lift, operator,                                            - WHMIS 2015 
- Flaggers (traffic control) 

      Ведение всей документации для компаний по безопасности труда  
(Safety documentation for COR & SeCOR) 

Занятия проходят в удобные для вас время и место, включая выходные дни. 
     Возможно обучение на русском языке 

Телефон: 403-6713667. E-mail:  vladimir.alexx@gmail.com 
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     Ровно 42 года назад, 23 
марта 1981 года, история о 
советских Ромео и Джуль-
етте наделала много шума: 
как это школьники посмели 
влюбиться?! 
 
     Обвиняли автора повести 
Галину Щербакову. Ругали ре-
жиссёра фильма Илью Фрэза. 
А потом картину «Вам и не 
снилось...» признали культо-
вой. Те, чьё детство пришлось 
на 1980-е, до сих пор любят 
Ромку и Катю, сочувствуют 
Татьяне Николаевне и раздра-
жаются выходками Ромкиной 
мамы... 

     Сделать счастливым конец 
в истории предложил писатель 
и главный редактор журнала 
«Юность» Борис Полевой, ко-
торому Галина Щербакова 
принесла повесть «Ромка и 
Юлька».   Написала она её от 
отчаяния. Произведения на 
философские темы издатель-
ства не хотели печатать, и Га-
лина решила сочинить что-то 
лёгкое, о подростковой любви. 
Натолкнул на мысль случай с 
сыном, который полез к де-
вушке по водосточной трубе, 
оставил на балконе записку, а 
спускаясь, сорвался вниз из-за 
развалившейся трубы. К 
счастью, выжил... 
      «Я прошёл войну, и меня 
сложно назвать трусом, — ска-
зал тогда автору Полевой. — 
Но я боюсь печатать вашу по-
весть. А вдруг после неё все 
влюблённые мальчики начнут 
прыгать из окон?» Финал смяг-
чили, название поменяли. Но 
и с фильмом возникли про-
блемы.    Сценарий долго не 
утверждали на худсовете. 
«Это что же, Щербакова себя 
Шекспиром мнит?» — возму-
щались чиновники Госкино. 
Юльку пришлось превратить в 
Катю. Но и потом Илью Фрэза 
обвиняли в пошлости, пропа-
ганде разврата. А у зрителей 
лента имела огромный успех, 
стала лидером проката. 
 

Недоиграли 
 
     Способствовал тому и 
звёздный состав исполните-
лей. Хотя Таня Аксюта (Катя) и 
Никита Михайловский (Роман 
Лавочкин) не были извест-
ными. Он вообще в 9-м классе 
учился. А играл... будто жил. 

Может, даже лучше всех в 
фильме. Члены съёмочной 
группы рыдали, глядя на него: 
казалось, он знает о любви 
больше, чем его замужняя 
партнёрша, и успешное актёр-
ское будущее ему обеспечено. 
Никита окончил ЛГИТМиК, 
снимался, влюблялся, стано-
вился отцом... Но на всё это у 
него было лишь 10 лет. Сред-
ства на лечение Никиты от 
лейкоза собирали всем 
миром.   Говорят, даже Борис 
Ельцин и Маргарет Тэтчер 
подключились. Однако опера-
ция в Лондоне не помогла. 
Актёр ушёл в 27 лет. Так и не 
узнав, что кроме дочери от 
первого брака у него есть вне-
брачный сын. Говорят: копия 
Никиты...  

     Трагической оказалась 
судьба Елены Майоровой (со-
седка Кати), яркой звёздочкой 
взошедшей на отечественном 
кинонебосклоне. Она много 
снималась, её приглашали 
лучшие режиссёры. Удачной 
была карьера во МХАТе. Не 
сложился первый брак (гово-
рят, он был фиктивным), но 
потом Лена встретила худож-
ника Сергея Шерстюка. И, ка-
жется, большего уже и желать 
было нельзя. Но родить Лена 
не смогла. Ходили слухи, что в 
последнее время она была в 
депрессии. И жарким августов-
ским днём... сгорела. Обстоя-
тельства смерти 39-летней 
актрисы до конца не вы-
яснены: самоубийство или не-
счастный случай? Пламя 
спички попало на одежду с 
пятнами керосина (зачем он 
был нужен?). Ровно через 9 
месяцев за Леной ушёл муж.  
     Три брака и трое детей от 
двух жён было у Альберта Фи-
лозова (отец Ромы), прожив-
шего 78 лет и сыгравшего 
сотни полторы разноплановых 
ролей в кино и на сцене. С 
1989 г. это была «Школа со-
временной пьесы». Послед-
ние годы Филозов боролся с 
онкологией. А когда стало по-
нятно, что надежды нет, его за-
брал к себе сын от первого 
брака, помогал записывать 
воспоминания актёра. Первая 
жена на это время ушла жить 
к подруге. А после похорон на 
вторую супругу и дочерей по-
сыпались обвинения: мол, 
бросили родного человека. 

Хотя они приходили и обща-
лись...  
     Яркая, но короткая жизнь 
получилась у Леонида Фила-
това (любовник Татьяны Нико-
лаевны), проснувшегося 
звездой после премьеры 
фильма «Экипаж». Он играл в 
кино и на сцене Таганки, писал 
пьесы, стихи, сказки, песни. 
Снял как режиссёр картину 
«Сукины дети». Словом, жил 
на полную катушку. Будто бо-
ялся чего-то не успеть. И не 
успел многого... В 46 лет — ин-
сульт, спустя 4 года — удале-
ние почек. Ещё два года на 
гемодиализе. Пересадка до-
норской почки.    В 56 лет 
жизнь могла бы начаться за-
ново. Но дурацкая простуда 
дала осложнение на лёгкие... 
Всё это время с Филатовым 
была вторая жена, Нина Шац-
кая, забросившая работу ради 
спасения мужа. Любовь у них 
была сумасшедшая. До по-
следних дней. Общих детей 
Бог им не дал, но Денис (его 
Шацкая родила в браке с Ва-
лерием Золотухиным) стал 
Леониду родным.  
 
Теперь � драмкружок 
 
     Ирина Мирошниченко 
(мама Кати) в прошлом году 
отметила 80-летие. В кино её 
почти не видно, но на сцену 
МХТ им. Чехова выходит. Ак-
триса трижды была замужем 
— за сценаристом, режиссё-
ром и актёром. Но матерью не 
стала. Лидии Федосеевой-
Шукшиной (мама Ромы) в этом 

году исполнится 85. У неё три 
взрослые дочери, внуки, пра-
внуки. Она пять раз выходила 
замуж. А вот работать, ви-
димо, уже не может — в сети 
даже прошла информация, 
что Лидия Николаевна живёт в 
пансионате для пожилых 
людей. Насыщенной и яркой 
была карьера Елены Соловей 
(учительница Татьяна Никола-
евна). Чего стоят её роли в 
знаменитых михалковских 
фильмах! Муж, двое детей...   
Всё шло хорошо. Но спустя 10 
дней после начала путча в 
СССР Елена с семьёй эмигри-
ровала в США. Там играла в 
театре, вела радиопередачу, 
преподавала. Недавно ей ис-
полнилось 76 лет.  

     Дочери советской звезды 
Жанны Прохоренко Екатерине 
Васильевой (Алёна, одно-
классница Кати и Ромы) — уже 
за 60. Снимается в основном в 
сериалах. Звёзд с неба не хва-
тает. Вырастила двух дочерей 
от разных мужей. Одна из них 
— Марьяна Спивак — тоже ак-
триса. Сама Екатерина Ев-
геньевна окончила курсы 
звонарей, на общественных 
началах служит в храме. И 
любит бывать с внуком на 
дальней псковской даче. 66-
летие отметила недавно Тать-
яна Аксюта (Катя Шевченко). 
Её популярность после 
фильма зашкаливала, а она 
тщеславием не страдала. 
Много лет служила в РАМТе, 
сыграла несколько главных и 
второстепенных киноролей. 
Единственный муж — со вто-
рого курса института. Дочь По-
лина. Жизнь казалась 
счастливой. И вдруг любимый, 
Юрий Аксюта, занимающий 
большую должность на ТВ, 
ушёл к... молодой. Да, так бы-
вает. Хрупкая, моложавая, с 
грустными глазами, сейчас 
Татьяна Владимировна ведёт 
занятия в детском драм-
кружке.  
 

�Мама, не читай...� 
 
     Не пощадила судьба на за-
кате жизни и Галину Щерба-
кову. Автор десятков романов, 
повестей, рассказов, пьес для 
театра и сценариев для кино, 
она дважды выходила замуж. 
В первом браке родился 

Саша, ставший прототипом 
Ромки. Во втором — Катя (её 
именем названа главная ге-
роиня фильма «Вам и не сни-
лось...»). Брак с Александром 
Щербаковым оказался долгим, 
крепким. Супруги были ду-
ховно близки и по-настоящему 
любили друг друга. До послед-
него. Как бывает нечасто. И 
вдруг 45-летняя дочь Катерина 
выдала на-гора автобиогра-
фическую повесть «Мама! Не 
читай...». До этого она напи-
сала продолжение «Вам и не 
снилось...», но славы не снис-
кала. Видимо, решила пойти 
другим путём, обвинив мать в 
нелюбви, непонимании, пьян-
стве. И в том, что жизнь Ка-
теньки превратила в ад. 

«Всегда проповедуя нрав-
ственность, Галина Щерба-
кова вела бесстыдно 
безнравственную жизнь, — пи-
сала Екатерина Шпиллер. — 
Она могла талантливо приду-
мывать красивые чувства в 
своих книгах, но в реальной 
жизни предпочитала их топ-
тать. Оказывается, можно 
убить нелюбовью. Как это 
страшно! Люди, будьте бди-
тельны!» 
     Спустя несколько месяцев 
77-летней Галины Щербако-
вой не стало... Но заканчивать 
в миноре не хочется. Хотя 
предчувствие смерти в исто-
рии «Вам и не снилось...» так 
и сквозит: «Мне иногда ка-
жется, я могу вынести всё, 
даже умереть...», «Давай 
умрём вместе»... Сейчас же, 
как и в фильме, пусть будет 
хеппи-энд. Помните, Катя 
пишет Ромке? «Директриса 
читала нам мораль: „Вам и не 
снилось горе...“ и буравила 
меня глазами».  
     Что такое настоящее горе, 
актриса Нина Мазаева (дирек-
тор школы), прошедшая войну, 
знает не понаслышке. В кино у 
неё всего несколько ролей. 
Больше она любила сцену. И 
родной питерский Театр на Ли-
тейном. Дважды была заму-
жем, со второй попытки найдя 
своего человека. Детей, 
правда, не было. Поэтому, 
когда супруг умер, Нина Яков-
левна переселилась в петер-
бургский Дом ветеранов 
сцены. Решение далось тя-
жело, привыкала с трудом... 

Нина Мазаева где и умерла 15 
мая 2022 г в возрасте 100 лет, 
как говорится, в здравом уме и 
светлой памяти (дай Бог моло-
дым такую!). Актриса гово-
рила: «На судьбу не жалуюсь. 
Всю жизнь занималась люби-
мым делом. А рядом был че-
ловек, который понимал и 
любил»... 

     Кстати... 
     По итогам проката 1981 
года картина заняла 12-е 
место — её посмотрели более 
26 млн зрителей. Лучший 
фильм 1981 года по опросу 
журнала «Советский экран». В 
США премьера прошла в Нью-
Йорке 5 марта 1982 года под 
названием «Love & Lies».  

Татьяна Уланова

наше кино

Им и не снилось горе? Им и не снилось горе? 

Татьяна  Аксюта  и  Никита  Михайловский  в  фильме  “Вам  и  не  снилось . . .”
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По горизонтали::  2. Итальянский физик, лауреат Нобелевской премии. 5. Спортсмен, управляю-
щий гоночным автомобилем. 9. Страна в Южной Америке. 10. Любитель поесть. 11. Один из знаков 
монархической власти. 12. Старая русская мера длины. 13. Средневековый атеист. 14. Заледенев-
шая корка на снегу. 16. Беконная порода свиней, выведенная в Дании. 20. Каждое отдельное звено 
в сети, в вязанье. 25. Возбудитель инфекционной болезни. 26. Жажда на съестное. 27. Итальянская 
киноактриса ("Брак по-итальянски", "Миллионерша", "Вчера, сегодня, завтра"). 28. Кушанье из мелких 
кусочков мяса в остром соусе. 29. Кустарник или дерево с гибкими ветвями и узкими листьями. 30. 
Пожилой немощный человек. 31. Верхняя законодательная палата в некоторых странах. 32. Клапан 
для удаления газов из картера поршневого двигателя внутреннего сгорания. 33. Основной орган по 
управлению войсками. 36. Город на северо-западе Алжира. 40. Прыг-.... 42. Прежнее название Тби-
лиси. 43. Специалист со средним специальным образованием. 44. Научное собрание, посвященное 
обсуждению определенных вопросов. 45. Что стоя поют и слушают?. 46. Сильное физическое или 
нравственное страдание. 47. Суматоха, сутолока. 48. Завитушки на голове. 
 
По вертикали: 1. Римский писатель и философ, автор трагедии "Медея". 2. Небольшой прием, 
обычно стоя, с легкой закуской, напитками. 3. Партийный "развод". 4. Телевизионная передающая 
трубка с накоплением заряда на диэлектрической мишени. 5. Представитель высшей судебной вла-
сти в Древнем Риме. 6. Блестящая нить. 7. Глухая .... 8. Историческая область во Франции. 14. Раз-
богатевший выскочка. 15. Рыба семейства сельдевых. 17. Официальный титул византийской 
императрицы. 18. Человек, обязанный кому-нибудь. 19. Независимый эксперт, проверяющий финан-
совую деятельность фирмы. 21. Обломок разбитого глиняного, фарфорового изделия. 22. Детеныш 
овцы. 23. Сын Авраама в библейской мифологии. 24. Рабочий .... 34. Изотоп водорода, открытый в 
1934 году. 35. Сравнительный итог прихода и расхода. 36. Французский композитор, автор оперы 
"Сафо". 37. Представительница северного народа финно-угорской группы. 38. Город в Краснодарском 
крае. 39. Имя шведской писательницы Линдгрен. 40. Порт на Черном море. 41. Ошибка по рассе-
янности в письменном тексте.  

7 марта 
110 лет со дня рождения 
1908. Анна Маньяни, итальянская актриса  
60 лет со дня рождения 
1963. Эрика Леонард (псевдоним Э. Л. Джеймс), английская 
писательница ("Пятьдесят оттенков серого")  

9 марта 
105 лет со дня рождения 
1918. Микки Спиллейн, американский писатель  
80 лет со дня рождения 
1943. Роберт Фишер, американский шахматист, 11-й чем-
пион мира (1972-1975)  

10 марта 
65 лет со дня рождения 
1958. Шэрон Стоун, американская актриса  

12 марта 
70 лет со дня рождения 
1953. Ирина Понаровская, эстрадная певица  

13 марта 
50 лет со дня рождения 
1973. Эдгар Давидс, голландский футболист  

14 марта 
95 лет со дня рождения 
1928. Фрэнк Борман, американский астронавт; в декабре 

1968 года первым облетел вокруг Луны  
90 лет со дня рождения 
1933. Майкл Кейн, английский актер, две премии "Оскар"  
90 лет со дня рождения 
1933. Куинси Джонс, американский композитор, аранжиров-
щик, продюсер  
65 лет со дня рождения 
1958. Альбер II, князь Монако с 2005 года  

15 марта 
80 лет со дня рождения 
1943. Дэвид Кроненберг, канадский кинорежиссер, 
55 лет со дня рождения 
1968. Сабрина (Сабрина Салерно), итальянская поп-певица  
30 лет со дня рождения 
1993.Поль Лабиль Погба, французский футболист гвиней-
ского происхождения, чемпион Мира -2018 

16 марта 
70 лет со дня рождения 
1953. Изабель Юппер, французская киноактриса  

17 марта 
115 лет со дня рождения 
1908. Борис Полевой (Кампов), писатель, автор "Повести о 
настоящем человеке"  
85 лет со дня рождения 

1938. Рудольф Нуриев, артист балета  
18 марта 

165 лет со дня рождения 
1858. Рудольф Дизель, немецкий инженер, изобретатель 
(1897) двигателя внутреннего сгорания, названного его име-
нем  

19 марта 
90 лет со дня рождения 
1933. Филип Рот, американский писатель  

20 марта 
195 лет со дня рождения 
1828. Генрик Ибсен, норвежский драматург  
75 лет со дня рождения 
1948. Бобби (Роберт Гордон) Орр, канадский хоккеист  

21 марта 
65 лет со дня рождения 
1958. Гари Олдмен, английский актер, режиссер, продюсер 

22 марта 
100 лет со дня рождения 
1923. Марсель Марсо, французский актер-мим  
90 лет со дня рождения 
1933. Мишель Идальго, французский футболист, тренер, 
(победа на чемпионате Европы в 1984 году) 
80 лет со дня рождения 

1943. Джордж Бенсон американский джазовый гитарист  
75 лет со дня рождения 
1948. Эндрю Ллойд Уэббер, английский композитор (рок-
опера "Jesus Christ Superstar")  
60 лет со дня рождения 
1963. Олег Кузнецов, советский и украинский футболист, за-
щитник. Серебряный призер чемпионата Европы (1988). 
Обладатель Кубка обладателей Кубков УЕФА (1986). Т 

26 марта 
90 лет со дня рождения 
1933. Тинто Брасс, итальянский кинорежиссер  
85 лет со дня рождения 
1938. Алексей Петренко, актер  
75 лет со дня рождения 
1948. Стивен Тайлер, вокалист группы "Aerosmith"  

27 марта 
75 лет со дня рождения 
1948. Алексей Жарков, актер  
60 лет со дня рождения 
1963. Квентин Тарантино, американский актер, кинорежис-
сер (премия "Оскар")  

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
По горизонтали:  1. Чердак. 6. Лаптоп. 10. Беляш. 11. Манту. 12. Развод. 13. Нальчик. 15. Оман. 17. Скол. 18. Суоми. 19. Маца. 24. "Орфей". 
25. Хрестоматия. 27. Амстердамец. 28. Гольф. 31. Звук. 32. Минос. 35. Ковы. 38. Юрта. 40. Сахарин. 42. Упадок. 43. Утеха. 44. Выход. 45. 
Альпак. 46. Льянос. 
По вертикали:  1. Чимпой. 2. Ренуар. 3. Ахун. 4. Фельдмаршал. 5. Мякиш. 7. Арак. 8. Тевяк. 9. Педаль. 14. Ажур. 16. Каноэ. 17. Саратов. 20. 
Трюмо. 21. Рейтузы. 22. Ассенизатор. 23. Питьё. 26. Арбуз. 29. Поти. 30. Округа. 33. Орлеан. 34. Танаис. 36. Вуаль. 37. Навык. 39. Дога. 41. 
Нуль. 

г о р о с к о п  н а  а п р е л ь
ОВЕН: Овнам в апреле 2023 предстоит решать сразу не-
сколько важных вопросов. Первый и главный из них будет за-
трагивать ваши финансы. Если вас категорически не 
устраивает свой привычный доход, высока вероятность, что в 
середине весны вы полностью смените место работы. Все 
остальные неотложные проблемы возникнут после того, как вы 
уволитесь со своего «насиженного местечка». Вам будет не 
просто влиться в новый трудовой коллектив, который воспри-
мет вас как опасного конкурента. В итоге вы сможете располо-
жить к себе новых коллег, но между вами ещё достаточно 
долгий отрезок времени сохранятся настороженные отноше-
ния. К счастью, личная жизнь в апреле порадует вас своей про-
стотой и стабильностью.  
 
ТЕЛЕЦ:  Тельцам не стоит использовать этот апрель в каче-
стве плацдарма для своих потенциальных карьерных успехов. 
Вы не получите поддержки со стороны ведущих планет, а в 
одиночку вам явно не справиться с тем водоворотом проблем, 
которые обрушатся на вас на работе. Лучше отложите карьер-
ный рост до той поры, когда звёзды будут к вам более благо-
склонны. В середине весны для вас задачей номер один станет 
личная жизнь (точней, начало нового романа, если вы одиноки, 
или попытки реформировать уже существующие любовные от-
ношения). Всё зависит только от вас. Если вы приложите опре-
делённую долю усилий, ваш личный фронт сможет по праву 
приобрести статус «образцово-показательный».  
 
БЛИЗНЕЦЫ:  Близнецы в апреле 2023 года примут сразу 
несколько судьбоносных решений. Первое из них будет затра-
гивать сложный вопрос, связанный с вашим нынешним местом 
жительства. Высока вероятность, что вы вознамеритесь поме-
нять город или район своего проживания, и это будет вполне 
оправданным шагом. Вы не испугаетесь перемен, и в итоге они 
порадуют вас множеством приятных событий. Вы значительно 
расширите круг своих близких друзей, а также найдёте едино-
мышленников для воплощения в жизнь своей бизнес-идеи. 
Пока она не обретёт право на существование, но вы вместе со 
своими соратниками весь свой досуг будете посвящать тща-
тельному планированию этого грандиозного начинания.  
 
РАК:    Раки в апреле 2023 вернутся к одному из своих былых 
увлечений. Возможно, речь идёт далеко не о хобби, которому 
вы посвятили несколько лет, а о том человеке, с которым в про-
шлом вас связывали романтические отношения. Если после 
него у вас появился новый партнёр, вам будет очень непросто 
ему объяснить, что в вашей взаимной привязанности постав-
лена точка. Если вы одиноки, ваше желание возобновить свой 
прошлый роман также должно быть многократно обдумано. Ре-
шите для себя, готовы ли вы вновь испытать ту душевную 
боль, которую некогда причинила вам ваша пассия? Если лю-
бовь к ней намного сильней здравого смысла, что ж… Значит 
уже ничто не удержит вас от этого «рокового» романа.  
 

ЛЕВ:   Львы в апреле 2023 года проявят небывалый напор 
во всём, что касается сферы карьеры и финансов. Если ваше 
нынешнее место работы не подразумевает карьерный рост, 
значит вы найдёте ещё один источник дохода или займётесь 
индивидуальным предпринимательством. Параллельно вы бу-
дете, как и раньше, вести дела своей семьи и заниматься ор-
ганизацией быта. Многозадачность этого апреля в итоге вас 
утомит, и к концу месяца вы испытаете потребность в каче-
ственной релаксации. Лучшим видом досуга для вас станет по-
ездка на несколько дней в свой загородный дом или на дачу. 
Соприкоснувшись с природой, вы забудете обо всём, а также 
сможете восполнить запас своих сил и энергии.  
 
  ДЕВА: Девам в апреле 2023 года удастся заметно пополнить 
багаж своего профессионального опыта. Вам будет поручен слож-
нейший служебный проект, из-за которого вы полностью забудете 
о привычном досуге. Родственники и друзья будут удивлены, на-
сколько старательны вы в исполнении своего профессионального 
долга. Конечно, вам будет обидно, что большинство вечеринок про-
ходит без вас, но карьерный успех с лихвой компенсирует вам эту 
досаду. Уже в конце апреля вам удастся занять важный пост на 
своём предприятии, сразу после чего ваши доходы существенно 
увеличатся. Право на отдых вам по-прежнему не будет дано, а по-
тому вам придётся срочно решать, как защитить свой организм от 
изнеможения.  
 
ВЕСЫ:   Весы в апреле 2023 года громко заявят о себе и о 
своих претензиях на большие успехи. Возможно, претендовать 
на успех вы будете не только в карьерных делах, но и в сфере 
индивидуального творчества. Если вы долго вынашивали 
какой-то проект, в середине весны он приобретёт конкретные 
формы. Вслед за этим вы обретёте большую известность и ав-
торитет в тех кругах, которые ценят толк в современном искус-
стве. Пока вы развиваете свой шедевр и наслаждаетесь своей 
большой популярностью, у вас не будет ни сил, ни времени на 
активное устройство своей личной жизни. Если вы только не-
давно начали новый роман, он замрёт на самом старте. Если 
вы одиноки, от этого статуса в апреле вы не избавитесь.   
 
СКОРПИОН: Скорпионам в апреле 2023 года удастся гар-
монизировать личную сферу своей жизни. Все разногласия, ко-
торые в прошлом омрачали ваш брак, наконец-то исчезнут. Вы 
вместе со своей второй половинкой проведёте яркий уикенд, 
в ходе которого примете ряд судьбоносных решений (напри-
мер, вы вознамеритесь обзавестись более просторной жил-
площадью или вплотную задумаетесь о рождении ребёнка). В 
карьерных делах апрель особого успеха вам не принесёт, но 
вы от этого ничуть не расстроитесь. К служебным делам вы бу-
дете относиться без обычного энтузиазма, что наложит суще-
ственный отпечаток на происходящее на месте вашей работы 
(звание «лучший сотрудник» вы добровольно уступите кому-
то другому).  
.  

СТРЕЛЕЦ:  Для Стрельцов апрель 2023 года станет периодом 
отдыха и морального расслабления. Вы продолжите выполнять 
свой привычный долг (если ваш отпуск не выпадает на этот пе-
риод). При этом в служебных делах в середине весны у вас не воз-
никнет ни неприятностей, ни авралов. Возвращаясь с работы 
домой, вы будете чувствовать в себе должный потенциал для за-
нятий спортом, неторопливых прогулок или для поездок на свой 
приусадебный участок. Ваш постоянный партнёр (если таковой 
имеется) будет приятно удивлён, насколько спокойным и жизнера-
достным человеком вы стали. Если вы одиноки, в конце апреля вас 
ждёт ряд интересных знакомств, и одно из них будет иметь интим-
ный характер.  
 
КОЗЕРОГ:  Козерогам в апреле 2023 придётся на несколько 
шагов назад вернуться к своему недавнему прошлому. Высока ве-
роятность, что в вашей жизни вновь появится человек, с которым 
некоторое время назад вас связывали романтические отношения. 
Чем закончится ваша встреча, зависит только от вас, но нельзя ис-
ключать тот сценарий, при котором вы попытаетесь возобновить 
эту привязанность. Вновь окунувшись в пучину страсти, вы пере-
станете думать о других, не менее важных делах. В итоге ваш 
предполагаемый карьерный рост отложится на неопределённые 
сроки. Если в апреле вы планировали запустить свой личный биз-
нес-проект, его старт окажется под огромной угрозой.    
 
ВОДОЛЕЙ:  Водолеи весь апрель 2023 года будут одер-
жимы какой-то необычной идеей. Постепенно она примет 
форму общественного движения, в котором вам будет отве-
дена роль главного организатора и духовного лидера. Пока вы 
развиваете эту мысль, в ваших финансах сложится не самая 
благоприятная ситуация. Ваш бюджет будет постоянно опусто-
шаться ради высоких идей, а поступления в него практически 
полностью прекратятся (возможно, общественная жизнь вас 
так поглотит, что вы решите уволиться с нынешнего места ра-
боты). Происходящее вызовет недоумение и праведный гнев 
у близких членов вашей семьи (их постоянное недовольство и 
станет для вас, пожалуй, самой большой и непреодолимой 
апрельской проблемой).   
 
РЫБЫ: Рыбы проведут апрель 2023 года, проявляя самую 
минимальную активность. И на работе, и дома вы позволите 
себе быть «ведомым звеном», которое не выдвигает новых 
инициатив и просто слепо следует туда, куда захочется кол-
лективу. Конечно, к крупным победам подобные настроения 
вас не приведут, но вы и не будете ставить перед собой такую 
задачу. Намного важней, чем призрачный карьерный рост или 
повышение уровня привычных доходов, для вас будет восста-
новление своего эмоционального равновесия. Вы без спешки 
и без суеты проведёте этот апрель, будете часто проводить 
«вылазки» на природу, начнёте много читать, заниматься лю-
бимыми хобби, и ваше моральное здоровье заметно окрепнет.  
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